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Действительно  о  главном

Вчера губернатор челябинской обла-
сти Петр Сумин начал серию антикри-
зисных поездок по крупным промыш-
ленным центрам и градообразующим 
предприятиям Южного Урала.

Как сообщила собкор «Магнитогорского 
металла» Галина Иванова, 21 января глава 
региона провел совещание с руководством 
Челябинского металлургического комбината, 
обсудил стратегию работы в условиях миро-

вого финансового кризиса, а также вопросы 
сохранения трудового коллектива, нормализа-
ции производства и дальнейшую судьбу инве-
стиционных проектов. На следующей неделе 
губернатор побывает в Миассе и Златоусте. 
В Миассе он посетит автомобильный завод 
«Урал» и Государственный ракетный центр 
имени академика Макеева, в Златоусте – маши-
ностроительный и металлургический заводы. 
Затем Петр Сумин планирует отправиться в 
Сатку, Ашу и Магнитогорск.
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круче  
инженера?

Пока  
дымит 
труба

в центре внимания

 Президент
строго по назначению
ПраВительСтВо россии не собирается 
останавливать финансирование феде-
ральных программ социальной направ-
ленности.

При этом президент Дмитрий Медведев по-
требовал, чтобы регионы строго по назначению 
направляли все выделяемые на реализацию нац-
проектов средства. Нужно обратить внимание на 
осуществление таких федеральных программ, как 
здоровье, образование, доступное жилье, заявил 
глава государства.

 СоГЛашение
Миллиарды из Москвы
ЗаВтра челябинская область подпишет 
соглашение с Министерством региональ-
ного развития рФ о финансировании 
инфраструктурных проектов из федераль-
ного бюджета на общую сумму около 
5 миллиардов рублей, сообщает пресс-
служба губернатора.

Со стороны правительства Челябинской области 
соглашение подпишет губернатор Петр Сумин, со 
стороны Правительства РФ – министр региональ-
ного развития Виктор Басаргин. В соответствии 
с соглашением средства федерального бюджета в 
текущем году пойдут на реализацию инфраструк-
турных проектов, таких как капитальный ремонт 
многоквартирных домов, переселение граждан 
из ветхого и аварийного жилья, строительство и 
ремонт автодорог, газификация.

 роСтруд
вакансии на сайте
В баЗе данных нового сайта Минздрав-
соцразвития рФ (роструд) www.trudvsem.
ru уже содержится около 800 тысяч ва-
кансий.

Как отметил руководитель федеральной службы 
по труду и занятости Юрий Герций, банк вакансий 
еженедельно пополняется с помощью 2,5 тысячи 
муниципальных центров по трудоустройству и 85 
региональных служб занятости. С 1 апреля обновле-
ния будут ежедневными. На сайте работают горячие 
линии, с помощью которых можно связаться со 
службой занятости любого субъекта РФ, района, му-
ниципалитета. Общая стоимость создания ресурса 
обошлась примерно в 19 миллионов рублей.

 фиЛатеЛия
Домны на марках
доМенный цех ММК попадет в коллек-
ции филателистов.

В серии «Регионы России» будет выпущена 
марка, посвященная Челябинской области. Ее 
выход в обращение приурочен к 75-летию обра-
зования одного из крупнейших экономических 
регионов Российской Федерации. На миниатюре 
номиналом девять рублей центральное место за-
нимают изображения трактора ЧТЗ и фрагмента 
чугунной решетки каслинского литья. Примеча-
телен второй план марки – панорама доменного 
цеха нашего комбината. Городские филателисты 
смогут пополнить свои коллекции еще одной 
маркой с магнитогорским сюжетом. А в день ее 
выхода на почтамте Челябинска будет проводить-
ся гашение марки памятным штемпелем.

 деМоГрафия
Мальчишек больше
В ПрошлоМ годУ в челябинской области 
родилось около 42,5 тысячи детей.

По данным статистики, это на три тысячи больше, 
чем в 2007 году. В Магнитогорске за 12 месяцев на 
свет появилось 6 тысяч 420 малышей. Большинство 
новорожденных – мальчишки. Как отмечают меди-
ки, средний возраст женщин, впервые ставших ма-
мами, колеблется от 23 до 25 лет, материнство стало 
осознанным и ответственным. А еще в прошлом 
году появилось 63 пары двойняшек. В отличие от 
прошлых лет тройняшек приняли лишь один раз.
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«Почему мэр  
не любит  
пенсионеров?»

бурные дебаты развернулись вчера  
на заседании депутатской  комиссии 

ПоВеСтКа заседания депутатской 
комиссии по социальной политике 
была поставлена с ног на голову. 
и не без причины. 

В ней были такие безобидные вопро-
сы, как отчет об исполнении городской 
целевой программы национально-
культурного развития города, програм-
ма «Вакцинопрофилактика», положение 
о порядке оплаты труда работников цен-
трализованных бухгалтерий учреждений 
образования и культуры города. В конце 
значилось «разное». С него и начали, и 
это «разное» оказалось самым острым 
и актуальным. 
Год ходить пешком? 

Жесткие и справедливые вопросы ста-
вил перед собравшимися председатель 
комиссии, заместитель председателя 
городского Собрания, директор по пер-
соналу и социальным программам ОАО 
«ММК» Иван Сеничев: 

– Притчей во языцех стала проблема 
проезда пенсионеров в общественном 
транспорте. Им по-прежнему полага-
ется лишь 200 рублей в месяц – на 
20 поездок. Депутатов такой вариант 
не устроил. Но мэр до сих пор так и не 
принял никакого решения, хотя такая 
возможность была и до Нового года. 
29 декабря состоялось заседание МГСД, 
но Евгений Карпов  в это время был в 
отпуске. Уже прошло две трети января, 
а воз и ныне там. 

Вспомнил Иван Викторович историю, 
о которой «ММ» рассказывал 30 дека-
бря прошлого года. Тогда на заседании 
МГСД он констатировал, обращаясь к 
коллегам: «А челябинский мэр заявил, 

что пенсионеров будут возить в обще-
ственном транспорте бесплатно».  «Так 
там же выборы через три месяца», – 
парировал один из чиновников.

Выходит, раз у нас выборы в 2010-м, 
пенсионеры будут целый год ходить 
пешком? 

– Не могу понять, почему мэр так не 
любит пенсионеров? – задал риториче-
ский вопрос Иван Сеничев. – И это не 
единичный случай. Как-то наша комис-
сия вынесла предложение доплачивать 
почетным пенсионерам, коих у нас не 
так много. Цена вопроса – 500 тысяч в 
год, и это при бюджете города, который 
приближался к восьми миллиардам ру-
блей. Но мэр не выделил ни копейки. 

 Депутат, начальник управления пер-
сонала ОАО «ММК» Елена Посаженни-
кова предложила вновь вынести транс-
портный вопрос на заседание МГСД.

«Хотя недоработанные, сырые во-
просы мы не выносим, сейчас это 
нужно сделать, чтобы вызвать мэра на 
конструктивный разговор, на обещание, 
на какое-то решение, наконец», – со-
гласились депутаты. 
Агония главной газеты

Подняли депутаты и вопрос о главной 
газете города. «Магнитогорский рабо-
чий» снизил свой тираж до шести тысяч. 
В начале прошлого года у него было 
больше подписчиков – 16 тысяч. Это те 
люди, которые выложили свои кровные, 
чтобы получать любимую газету. Через 
месяц тираж «МР» необоснованно воз-
рос до шестидесяти тысяч и газету стали 
получать все горожане. 

– Так «МР» потерял друзей – читате-
лей. А теперь в долгах, как в шелках, ни 

подписки, ни тиража, – говорил Иван 
Сеничев. – Кто-то должен нести за это 
ответственность? В этом городе вообще 
кто-то за что-то отвечает? А то мы все 
ленточки режем, все у нас замечатель-
но. А вы зайдите посмотрите, до чего до-
вели журналистский коллектив, в каком 
состоянии сама редакция.   

волшебное слово  
«субподряд» 

Но самые бурные дебаты разгоре-
лись, когда речь зашла о недавнем 
аукционе, в результате которого адми-
нистрация города заключила муници-
пальный контракт с АНО «МСЧ АГ и ОАО 
«ММК» на первый 
квартал нынеш-
него года. Так что 
пациенты поли -
клиник медико-
санитарной ча -
сти по-прежнему 
буду т  полу чать 
медицинскую помощь по месту жи-
тельства. Заявку на право участво-
вать в аукционе также подавали ООО 
«Клиника» и городская больница № 3, 
однако одним отказали в допуске, а 
другие в последний момент от участия 
отказались.  

Простые магнитогорцы волнуются, 
звонят в «ММ» и задают закономерные 
вопросы: не придется ли им менять по-
ликлинику каждые три месяца – ведь 
аукцион будут проводить ежекварталь-
но? Если в следующий раз, например, 
победит больница № 3 – как пациенты 
из Ленинского района будут ездить в 
такую даль? И вообще – сможет ли 

какая-нибудь поликлиника принять 125 
тысяч «чужих» пациентов объединенной 
медико-санитарной части? 

Недоумение горожан разделяют и 
депутаты. Однако начальник управле-
ния здравоохранения Сергей Богданов 
не согласился с тем, что это тупиковый 
путь, и сказал, что если бы победила 
больница № 3, то она заключила бы 
с комбинатской МСЧ договор суб-
подряда... 

– Ах, это волшебное слово «субподряд», 
это когда себе сливки, а другим – обрат, – 
прокомментировал Иван Сеничев. 

И посоветовал обратить внимание со-
бравшихся на опасную тенденцию. Вот и 

пресс-секретарь ад-
министрации города 
Кирилл Маркевич 
публично пообе -
щал… что больше 
объединенная мед-
санчасть тендер не 
выиграет! 

Сергей Богданов сказал, что это – не 
его слова, а после и вовсе покинул зал 
заседания, не согласившись с общим 
тоном высказываний. 

«Разве вправе руководитель бесцере-
монно покидать заседание?» – удиви-
лись депутаты. Обсудив ситуацию, они 
решили, что разговор этот затеяли не 
зря, и хорошо, что заблаговременно: 
впереди новый аукцион, а на кону – 
судьба 125 тысяч пациентов 

евгения ШевЧенко

P. S. Подробности затронутых 
на депутатской комиссии вопросов – 
в субботнем номере «ММ».

вопрос повестки – 
«разное» – оказался 
самым острым  
и актуальным
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С нового года пресс-служба Увд 
намерена изменить форму общения 
с журналистами. Теперь это будет не 
пресс-конференция, а брифинг. 
19 января состоялась первая встре-
ча в новом формате. Брифинги пла-
нируют проводить еженедельно, по 
понедельникам. 

В этот день в УВД обычно проходят 
совещания, заседания, на которых 
присутствуют руководители раз-

личных подразделений, что значительно 
облегчает возможность привлечения 
милицейских начальников к общению 
с прессой. Появление нового формата 
общения сотрудник пресс-службы УВД 
Григорий Сусарин объяснил тем, что 
прежний способ информирования жур-
налистов и редакции городских СМИ 
путем электронной рассылки информации 
оказался неэффективным. Связь с прес-
сой не ограничится понедельничными 
брифингами, было обещано, что в случае 
появления оперативной информации 
журналистская братия будет собрана до-
полнительно. «Кроме того, мы открываем 
журнал заявок, – сообщил Григорий Суса-

рин, – пресс-служба поможет встретиться 
с любым специалистом, руководителем 
подразделения, работа которого заин-
тересует журналиста». Перестраивает 
работу не только пресс-служба, но и все 
милицейские подразделения. Например, 
за минувшую неделю зарегистрировано 
около десяти случаев краж колес с авто-
мобилей. На ноги подняты все патрульные 
экипажи, график работы которых стал 
ночным. Теперь с особой тщательностью 
проверяют межквартальные территории. 
Дополнительные задачи по выявлению 
«колесных» злоумышленников поставлены 
перед участковыми, службой ГИБДД, «Со 
своей стороны мы предупреждаем граж-
дан о всплеске этого вида преступлений, 
сообщаем, что все кражи совершаются 
на неохраняемых парковках и просим 
автовладельцев пометить колеса или 
записать номера. В противном случае у 
милиции нет оснований изымать у про-
давцов авторынка старые колеса». 

В ходе брифинга был сделан акцент 
на преступлениях, которые чаще всего 
фигурируют в сводках. Это угоны и кражи 
автотранспорта. Именно эти деяния «лиди-
руют» и обещают быть таковыми в период 

экономической нестабильности. Всплеск 
преступлений объясняется высокой «доход-
ностью» автокраж. «Статистические данные 
показывают, что каждую неделю в среднем 
угоняют пять автомобилей. И не каждый мы 
можем отыскать и вернуть владельцу», – со-
общил Григорий Сусарин. 

Случай, происшедший 16 января, 
свидетельствует о крайней беспечности 
хозяина, который оставил автомобиль на 
неохраняемой парковке. Злоумышлен-
ники, разбив стекло, вскрыли машину 
и похитили охотничий карабин «Сайга», 
аппаратуру и 15 тысяч рублей. 

Возрастной состав автоугонщиков за-
метно «помолодел». В прошлом году из 
22 задержанных угонщиков – 16 несо-
вершеннолетние. Все они – «серийщики», 
многие из них уже имеют условные сроки 
наказания, вероятно, поэтому не считают 
угоны серьезным преступлением. Пре-
ступниками становятся молодые люди не 
только из асоциальных семей. Зависнув 
в компьютерном клубе чуть ли не до 
рассвета, они предпочитают добираться 
до дома на чужом автомобиле. Хозяину 
повезет, если его машину просто бросят. 
Но чаще всего угнанные авто сгорают: 

таким способом несовершеннолетние 
уничтожают следы. 

В конце прошлого года в Магнитке 
зарегистрировано несколько фактов раз-
бойного нападения на лиц, занимающихся 
частным извозом. Один из «извозчиков» 
пропал без вести и объявлен в розыск. Ни 
автомобиль, ни молодой человек пока не 
найдены, однако, благодаря участию СМИ, 
удалось отыскать очевидцев. Они помогли 
установить приметы и составить фоторобот 
подозреваемого. 

Журналисты просили рассказать о де-
талях дерзкого нападения вооруженных 
преступников на пассажиров между -
городнего автобуса. Григорий Сусарин 
добавил, что после того как преступники 
забрали сотовые телефоны и деньги, пас-
сажиры не сразу обратились в милицию. 
Разбойники сообщили, если люди взду-
мают звать на помощь, их расстреляет 
сообщник, который инкогнито находится 
среди пассажиров. Поэтому о преступле-
нии стало известно лишь после того, как 
автобус доехал до ближайшего населенно-
го пункта. На место преступления выехали 
кинологи, собаки пытались взять след, 
но безрезультатно. На ноги была поднята 

вся милиция. В настоящее время подо-
зреваемых в преступлении задержали и 
взяли под арест. Это не первое в области 
вооруженное нападение на пассажиров. 
Подобное преступление было соверше-
но в Магнитке: нападению подверглись 
пассажиры маршрутного такси. Злоумыш-
ленник забрал ценные вещи и деньги. Па-
радоксально, что из 11 пассажиров лишь 
двое обратились в милицию. Молодого 
человека задержали, он оказался членом 
преступной группы, которая в течение 
суток совершила несколько нападений: 
ночью ограбили частного «извозчика», 
утром – пассажиров маршрутки, вечером 
у подростка забрали сотовый. 

Брифинг завершился оглашением стати-
стических данных. За прошедшую неделю 
в городе произошло 87 преступлений, 
50 из которых раскрыто. Одно убийство, три 
случая нанесения тяжких телесных повреж-
дений, 14 ограблений, из которых раскрыто 
шесть; 40 краж, 20 случаев раскрыто; пять 
хищений автомобилей, найден пока один. 
Произошло это следующим образом: 12 
января иномарку Skoda Fabia стоимостью 
250000 рублей угнали от дома № 39 по 
улице Советской Армии. Патрульный эки-
паж ГИБДД машину отыскал, угонщика 
задержал. Им оказался 40-летний мужчина, 
который выкрал ключи у знакомого. Угнав 
иномарку, он совершил аварию: насмерть 
сбил женщину. Решается вопрос о воз-
буждении уголовного дела в отношении 
задержанного 

ИрИна КоротКИх

 нацпроект

В первой строчке
ПредСТавиТели Минобразования рФ подвели итоги 
реализации нацпроекта «образование» в течение трех 
лет его существования.

Челябинская область признана лучшей в России. Она не только 
приняла участие во всех федеральных конкурсах нацпроекта, но 
и сформировала свою систему поддержки лидеров образования. 
За три года число учащихся, приходящихся в среднем на один 
компьютер, снизилось с 40 до 15 человек, а количество педагогов, 
владеющих информационно-коммуникационными технологиями, 
увеличилось вдвое.

 пУскоВые

ФОК –  
в левобережье
СТроиТельСТво левобережного ФоКа в Магнитогор-
ске вышло на финишную прямую.

Уже в феврале обделенный спортивными объектами район 
Магнитки получит в свое распоряжение новый физкультурно-
оздоровительный комплекс.

Основные работы уже завершены. Осталось лишь уложить 
специальное напольное покрытие, осуществить монтаж све-
тильников и установить спортивное оборудование. В здании 
нового ФОКа предусмотрены спортивный зал для игры в во-
лейбол, баскетбол и мини-футбол, тренажерный зал, гардероб, 
раздевалки и медпункт.

 лотерея

Забывчивый  
пессимист
50 ТыСяч рУБлей ждут хозяина. Такова сумма выи-
грыша лотерейного билета, которая до сего времени 
остается невостребованной. 

По данным МВД, серия билетов, среди которых оказался 
50-тысячный выигрыш, была реализована сотрудникам Маг-
нитогорского милицейского гарнизона. Розыгрыш состоялся 
7 ноября прошлого года в Москве. Для наших стражей он ока-
зался удачным: билетов продали на 84 тысячи, выиграли много 
больше. Одному из счастливчиков, сотруднику ППС, досталось 
20 тысяч. Забывчивых пессимистов просят поторопиться: если 
до 1 мая хозяин денег не объявится, выигрыш аннулируют. 
Очередная милицейская лотерея стартует 1 марта. 

 сВодка мЭк

Нарушают  
строители
С двадцаТь шеСТого декабря прошлого года по 
пятнадцатое января наступившего года Магни-
тогорская энергетическая компания направила 
46 уведомлений об отключении электроэнергии 
потребителям-должникам. Три организации, вовре-
мя не оплатившие счета, отключены от системы 
энергоснабжения. 

Сотрудники контрольно-инспекционного управления выявили 
двадцать два факта безучетного потребления электроэнергии. 
Семнадцать нарушений допустили граждане, пять – юридические 
лица. В общей сложности нарушений потребления электрической 
энергии выявлено в объеме 19897 кВт•ч. Крупное нарушение в 
размере 14716 кВт•ч допустило ООО «Инвестстрой» (директор 
Р. Кочкин).

Погасили задолженность и оплатили электроэнергию 67217 
потребителей. Возобновлена поставка электроэнергии трем ранее 
отключенным потребителям.

 ЗВоните

ЕТО проводит  
«горячую линию»
гоСУдарСТвенный КоМиТеТ «единый тарифный 
орган челябинской области» проводит «горячую ли-
нию» о тарифах на жилищно-коммунальные услуги 
на 2009 год.

Звонки принимаются в будни с 10.00 до 17.00, перерыв с 12.00 
до 13.00, по следующим телефонам:

232-08-34, 232-08-52 – вопросы по оплате жилищных услуг 
(содержание и ремонт жилья, лифты, вывоз твердых бытовых 
отходов);

232-32-33 – вопросы по оплате холодного водоснабжения и 
водоотведения;

260-97-96 – вопросы по оплате электроэнергии;
232-08-21 – вопросы по оплате услуг по передаче электриче-

ской и тепловой энергии, по газоснабжению;
260-83-22 – вопросы по тарифам на тепловую энергию и го-

рячее водоснабжение.

Черная метка на колесах 
Милицейская статистика из первых уст

главныМ СоБыТиеМ-2008 
для технического университе-
та, бесспорно, стало успешное 
прохождение комплексной 
государственной проверки. 
в результате вуз получил ак-
кредитацию и лицензию на 
продолжение образовательной 
деятельности до 2013 года.

По словам ректора МГТУ Вале-
рия Колокольцева, когда идет 
массовое сокращение вузов 

по всей России, получить гарантию 
на ближайшие пять лет – серьезное 
достижение.

– Это значит, что в ближайшие 
годы мы будем получать федераль-
ное финансирование, – отметил 
ректор.

Минувший год стал проверкой для 
новой команды ректората. Как было 
отмечено на прошедшей в универ-
ситете итоговой пресс-конференции, 
сделанные во время выборов 
заявления новое руководство по-
степенно реализует. В частности, 
к завершению близится масштаб-
ный проект по созданию в городе 
университетского комплекса МГТУ. 
Пакет документов по реорганизации 
вуза уже готов и направлен в Феде-
ральное агентство по образованию 
РФ. После его одобрения в единое 
с техническим университетом об-
разовательное пространство будут 
включены Магнитогорский торгово-
экономический техникум, Магнито-
горский индустриальный колледж, 
Магнитогорский государственный 
профессионально-педагогический 
колледж и Магнитогорский строи-
тельный колледж.

– Смысл наших действий – соз-
дать показательное в сфере под-
готовки кадров образовательное 
учреждение, которое трудно было бы 
после успешного развития закрыть. 
Когда учреждение готовит кадры от 
профессионального рабочего до 

доктора наук, это очень эффективно. 
А нынешние подходы правительства 
к оценке образовательной деятель-
ности того или иного учреждения 
как раз направлены на оценку его 
эффективности. Реструктуризация 
позволит нам войти в число ведущих 
вузов России и сохранить государ-
ственный статус и федеральное фи-
нансирование, – пояснил Валерий 
Колокольцев.

Другое новое дело ректората 
МГТУ – создание и реализация 
программ социальной политики. 
В истории университета в виде 
конкретной программы «социалка» 
оформилась впервые: в нее вошли 
подпрограммы, ориентированные 
на поддержку молодых семей и 
пенсионеров, социальные проекты 
в области здравоохранения и от-
дыха сотрудников университета. 
Общий объем финансирования всех 
социальных программ состав -
ляет 5 млн. рублей. 
Правда, экономи-
ческий кризис внес 
свои коррективы: 
пока пришлось от-
казаться от строи-
тельства многоквар-
тирного дома для 
педагогов.

Технический уни-
верситет продолжа-
ет вести научно-исследовательские 
работы. Доклады ученых МГТУ 
опубликованы в российских и за-
рубежных изданиях, апробированы 
на симпозиумах и конференциях. 
Вуз активно ведет изобретательскую 
деятельность: сегодня в силе 69 
патентов, из них 25 патентов – на 
изобретения и 44 – на полезные 
модели. Кроме того, университет 
является правообладателем 18 про-
грамм для ЭВМ.

В прошлом году группа молодых 
ученых МГТУ получила очередную 
государственную премию Правитель-
ства РФ за вклад в металлургию.

– Эта премия подтвердила вы-
сокий статус университета как 
научно-исследовательского, инно-
вационного центра. В последние 
три года мы стабильно получаем 
государственные премии, – напом-
нил ректор.

Инновационная деятельность в 
вузе ведется по нескольким направ-
лениям: формирование внешней и 
внутренней инновационной инфра-
структуры, научно-инновационная 
деятельность, образовательно-
инновационная и информационно-
рекламно-выставочная. Сюда 
входит создание как внутреннего 
университетского инновационно-
технологического центра, так и внеш-
него – некоммерческого партнерства 
«Магнитогорский инновационный 
бизнес-инкубатор».

Плодотворность инновационной 
стратегии технического универ -
ситета подтверждена участием 

ученых в иннова-
ционных конкурсах 
разного уровня. В 
прошлом году на 
п е р в о м  В с е р о с -
сийском конкурсе 
технических про -
цессов и достиже-
ний ученые МГТУ 
удостоились дипло-
ма II степени и де-

нежного сертификата в размере 
ста тысяч рублей. В областном 
конкурсе «Изобретатель Южного 
Урала» были высоко отмечены три 
разработки МГТУ.

В прошлом году – в рамках инно-
вационной деятельности – в вузе 
появился научно-исследовательский 
институт наносталей. В феврале 
МГТУ как научный центр подписал 
договор о сотрудничестве с на-
учными организациями Швеции, 
Германии и Нидерландов.

– За год команда наших ученых 
заработала около 13 млн. рублей в 
виде различных грантов по таким 

направлениям, как нанотехнологии 
и безопасность жизнедеятельности, 
– отметил Валерий Колокольцев. – 
Тот, кто не понаслышке знаком с фе-
деральной системой распределения 
грантов, знает, как трудно получить 
эти деньги провинциальному вузу. 
Но мы получаем. Сейчас в конкур-
сах разного уровня у нас участвуют 
проекты еще на двести миллионов 
рублей.

 Для конкурентоспособности на 
внутреннем российском рынке 
образовательных услуг в универ-
ситете внедряется система обе-
спечения качества подготовки 
специалистов в соответствии с 
требованиями международного 
стандарта ИСО 9001. Технический 
университет осуществлял подготов-
ку инженеров и бакалавров по 60 
специальностям и 15 направлени-
ям. В прошлом году появились две 
новые специальности: «перевод и 
переводоведение» и «социально-
культурный сервис». В вузе идет 
обучение по трем магистерским 
программам и еще по десяти новым 
подготовлены документы на получе-
ние лицензий.

– Мы в корне меняем концепцию 
подготовки кадров по уровневой си-
стеме «бакалавриат–магистратура». 
Наши бакалавры смогут продол-
жить обучение в магистратуре по 
авторской программе, защитить 
магистерскую диссертацию по кон-
кретному направлению, получить 
квалификацию магистра, и его про-
фессиональная подготовка будет не 
хуже, чем у нынешнего инженера. А 
по сути должна быть лучше, потому 
что специальность осваивают в 
течение пяти лет, а двухуровневая 
система образования – бакалавр 
плюс магистр – это шесть лет. Так 
что не нужно бояться поступать на 
бакалавра, – сообщил Валерий 
Колокольцев.

В этом году МГТУ в последний раз 
будет набирать студентов по трех-
уровневой системе. В 2010 году, 
согласно требованию федерального 
законодательства, все вузы России 
обязаны полностью перейти на си-
стему «бакалавр–магистр», отказав-
шись от подготовки специалистов (в 
данном случае – инженеров).

Поднял ректор и проблему трудо-
устройства выпускников этого года. 
Диплом о высшем техническом об-
разовании летом получат около двух 
тысяч выпускников всех форм обу-
чения. ОАО «ММК» и другие метал-
лургические предприятия региона 
смогут принять на работу далеко не 
всех. Чем занять остальных? Этот во-
прос руководители университета уже 
поднимали в декабре на совещании 
в Правительстве РФ. Представители 
МГТУ внесли ряд предложений о 
том, что делать с ребятами, которые 
не смогут найти работу. Вуз, напри-
мер, рассматривает возможность 
дать выпускнику второе высшее 
образование, повысив тем самым 
его мобильность на рынке труда. 
Другой выход – увеличить прием 
в магистратуру, который для всех 
вузов сильно ограничен, или же 
разрешить государственным уни-
верситетам вести коммерческую 
деятельность, создавать малые 
предприятия, где трудоустраивать 
своих же выпускников.

В завершение пресс-конференции 
руководители технического универ-
ситета напомнили о приближении 
«вступительной» кампании. В этом 
году она для школьников осложне-
на появлением четвертого ЕГЭ в 
перечне вступительных экзаменов. 
Для абитуриентов технического 
университета дополнительная 
«нагрузка» включает государствен-
ные экзамены по информатике, 
химии или иностранному языку. 
По данным предметам в вузе 
будут организованы краткосроч-
ные подготовительные курсы, 
а также учебное тестирование в 
интерактивном режиме. Полный 
перечень вступительных экзаменов 
по специальностям и направлениям 
содержится на официальном сайте 
МГТУ www.magtu.ru 
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Гарантия  
на пять лет

Накануне юбилея МГТУ ректорат 
подвел итоги прошедшего года

Главная задача –  
сохранить  
государственный  
статус  
и федеральное  
финансирование
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Рост безРаботицы в текущем 
году неизбежен – такую точку 
зрения высказали представи-
тели экспертного сообщества 
в ходе пресс-конференции в 
агентстве Риа «Новости».

При этом, по их общему мнению, 
во многих компаниях сокра-
щение раздутых штатов давно 

назрело. И финансовый кризис лишь 
ускорит процесс санации «гламурно-
углеводородной экономики».

Как заявил руководитель центра 
социальной политики Института эко-
номики РАН Евгений Гонтмахер, 
«пока проблема безработицы скорее 
существует в головах, чем по факту». 
На 1 января службы занятости за-
регистрировали примерно полтора 
миллиона безработных россиян, а об-
щая их численность составляет около 
пяти. «Вся проблема в тенденциях и 
динамике, – пояснил Гонтмахер. – Эко-
номического прогноза нет, кризис раз-

вивается быстро и непредсказуемо. А 
соотношение падения ВВП и занято-
сти изменилось по сравнению с 90-ми 
годами прошлого века. Тогда ВВП упал 
на 40 процентов, а занятость – на 10. 
Сегодня же – наоборот».

«Если ВВП снизится на пять про-
центов, то промышленный спад может 
достичь 30 процентов», – добавил 
научный руководитель Института про-
блем глобализации Михаил Делягин. К 
этой оценке присоединилась и депутат 
Госдумы Оксана Дмитриева. «Надо 
учитывать, что в электроэнергетике, 
нефтяной и газовой промышленности 
производство находится примерно на 
уровне конца советского периода, а 
число занятых в этих отраслях с тех пор 
увеличилось в два раза, – добавила 
она. – Эта избыточная численность 
паразитировала на сверхвысоких 
ценах и монопольных тарифах. Со-
кращение там должно произойти по 
объективным причинам».

По мнению депутата, ситуация усу-

губится в связи с тем, что «качество 
рынка труда хуже, чем в 1998 году», 
когда россиянам уже пришлось массово 
переквалифицироваться из невос-
требованных инженеров и технарей в 
менеджеров и офисных работников. 
«Из инженера сделать юриста или эко-
номиста нетрудно, а вот из менеджера 
вы уже не сделаете технолога, строите-
ля, конструктора, – пояснила Оксана 
Дмитриева. – У нас утерян инженерно-
технологический потенциал».

Главная проблема экономического 
роста последних лет в том, что свобод-
ные рабочие руки не соответствуют 
запросам работодателей и потреб-
ностям народного хозяйства. Евгений 
Гонтмахер обратил внимание на то, 
как разросся госаппарат, а также на 
то, что уровень профессионализма ра-
бочей силы в России также оставляет 
желать лучшего. «Сегодня производи-
тельность труда в банковском секторе 
в четыре раза ниже, чем в Голландии», 
– заметил он.

Едва ли не главная задача государ-
ственного управления рынком труда 
– повышение качества рабочей силы 
и переучивание высвобождающихся 
в связи с сокращением производства 
кадров. «Но одно дело дать допол-
нительное, юридическое или эконо-
мическое, образование инженерно-
техническим работникам, и совсем 
иное – из менеджеров и клерков 
подготовить инженеров, технологов и 
конструкторов», – настаивает Оксана 
Дмитриева.

Участники «круглого стола» перечис-
лили рецепты борьбы с переизбытком 
ненужных рабочих рук: развитие 
внутреннего спроса, меры разумного 
протекционизма в интересах отече-
ственного товаропроизводителя (за-
претительные ввозные пошлины на 
ряд импортных товаров), содействие 
малому бизнесу, переход на вахтовый 
метод работы в моногородах, насе-
ление которых привязано к одному 
производству 

МиллиоНы людей по всему миру и близко 
не подходили к американским избиратель-
ным участкам, но наблюдали за последними 
минутами пребывания у власти 43-го пре-
зидента сШа и воцарением 44-го.

Подобное любопытство – совсем не праздное. 
И до глобального кризиса заокеанская дер-
жава вызывала интерес, теперь – тем более. 

Америку не без оснований считают виновницей 
всеобщих бед и уже поэтому – ответственной за 
их преодоление. Африканские корни ее нового 
президента лишний раз доказывают, насколько 
переплетен современный мир. Такое ощущение, 
что в Кении, откуда родом папа Обамы, уже два 
месяца навеселе от этой победы. И в других странах, 
согласно опросам еще на старте предвыборной 
кампании, многие болели за нетипичного кандида-
та. Выступивший перед принятием президентской 
присяги пастор Рик Уоррен 
поблагодарил Бога за то, что 
американцам «выпало жить 
в стране, где до вершины 
власти добрался сын афри-
канского иммигранта». Обама слушал эти слова с 
закрытыми глазами, вероятно, прекрасно осозна-
вая, какой крест взвалил себе на плечи.

В последние годы Америка настойчиво несла 
другим народам свободу и демократию, даже если 
они этого не хотели, но подобная политика все чаще 
стала давать сбои. Оппонентам Буша не приходи-
лось ломать голову, чтоб найти уязвимые моменты 
в его восьмилетнем правлении. Войны в Ираке и 
Афганистане, цветные революции в Грузии и на 
Украине оставили о себе недобрую память. Метание 
ботинок в Буша во время недавнего посещения 
им Багдада – зримое подтверждение ущербности 
такого курса.

Только бывшая первая леди Лора Буш осталась 
верна супругу и не согласилась с критиками, кото-
рые назвали восьмилетнее правление сорок тре-
тьего президента неудачным. «Я знаю: это не так. 
Не думаю, что мне нужно отвечать людям, которые 
так думают. История нас рассудит», – заявила она 
журналистам. Сам Джордж Буш, перед тем как уйти 
с поста, самокритично признался, что совершал 
ошибки. Так, например, в мае 2003-го рановато 
было трубить об успехе иракской кампании и вешать 
на один из авианосцев транспарант – «Миссия вы-
полнима». И все же самобичеванием в последние 
дни пребывания в Белом доме Буш-младший не 
занимался. «Я знаю, что за восемь лет отдал всего 
себя, не продал душу ради популярности. Когда 
вернусь домой и посмотрю в зеркало – буду горд 
тем, что увижу», – заявил он в одном из последних 
телевизионных интервью.

«Не могу вообразить себя лежащим на пляже в 
большой соломенной шляпе и гавайской рубашке, 
особенно с тех пор, как бросил пить», – уверял 
Буш аудиторию. Но это – будучи при исполнении, а 
как только Барак Обама произнес тридцать шесть 
слов присяги – немедленно покинул Вашингтон и 

отправился на ранчо в Техас, где прошло детство и 
состоялось знакомство с супругой. Недавний «пове-
литель мира» – отныне сама скромность. В первые 
минуты частной жизни он назвал себя домашним 
человеком и поведал, что с удовольствием станет 
проводить вечера в кругу семьи. «Я буду делать то, 
что мне говорит Лора», – заверил бывший прези-
дент за минуту до отлета вместе с женой, дочками-
двойняшками, папой и мамой.

Торжественные приемы и балы, пуленепроби-
ваемый стеклянный щит и залпы из пушек – все это 
было предназначено для другой персоны. Церемония 
вступления в должность оказалась совсем не анти-
кризисной и обошлась в 150 миллионов долларов, 
что почти в четыре раза больше, чем при вступлении 
Буша. Только на обед с участием избранных прези-
дента, вице-президента и конгрессменов потратили 
больше миллиона. Меню состояло из любимых блюд 
знаменитого американского президента Авраама 

Линкольна, чей 200-летний юбилей 
отметят в этом году.

На первое подавали рагу из ома-
ров, мидий, креветок и угольной 
рыбы, на второе – утиную грудку 

с соусом чатни из вишен и пюре из сладкого кар-
тофеля, а на десерт – яблочный пирог с корицей. 
Запивали 230 гостей все эти яства калифорний-
скими винами. 

Пять тысяч билетов на места вдоль дороги, по ко-
торой двигался Барак Обама, раскупили за минуту. 
Трибуны на Капитолийском холме заняли 240 тысяч 
американцев, а всего очевидцами исторического 
события стали от двух до четырех миллионов чело-
век. Один из них, житель Лос-Анджелеса Райан Боу-
эн, больше шести недель крутил педали велосипеда, 
чтобы попасть в Вашингтон. За время путешествия 
он сорок раз прокалывал шины, один раз даже стол-
кнулся с джипом и потерял пять килограммов веса. 
«Я почувствовал себя вдохновленным посланием 
Обамы во время его предвыборной кампании, – 
объяснил американец свой поступок. – Впервые у 
меня появилось чувство, что мне не будет стыдно за 
то, что я патриот и буду гордиться своей страной».

Подобные чувства испытывали и миллионы его 
соотечественников. Это год назад, когда борьба за 
Белый дом только начиналась, писали, что Хиллари 
Клинтон – политическое прошлое, а Барак Обама 
– непродуманное будущее. Теперь это – счастли-
вое настоящее, с которым связаны небывалые 
надежды. День триумфа – не лучшее время для 
напоминаний об испорченной международной 
репутации, чем придется заняться бывшей первой 
леди, а ныне госсекретарю США. И уж, конечно, не 
о пустой казне и триллионном бюджетном дефиците, 
за что американцы спросят с нового президента, 
когда пройдет эйфория первых месяцев.

От кого многого ждут – в том быстрее разочаро-
вываются. Участь политиков, волной взлетевших на 
вершины власти, бывает незавидна. В нынешних 
обстоятельствах это не только американская про-
блема 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ

  Пять тонн пуленепробиваемого стекла закупила секретная служба США для обеспечения безопасности Барака Обамы
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Экономика в гламуре
Качество рабочей силы оставляет желать лучшего

Продлись, 
очарованье

Надолго ли хватит кредита доверия 
президенту большой надежды?

 инициатива
Теперь не заснуть
Все заседаНия правительства санкт-Петербурга 
будут транслироваться в режиме реального вре-
мени в интернете.

«Мы всегда были открыты, нам скрывать нечего, 
– высказалась по этому поводу Валентина Матвиен-
ко. – Хотим, чтобы жители в полной мере были ин-
формированы о нашей работе. Мы в прямом эфире, 
и это еще больше повышает нашу ответственность». 
Губернатор при этом не преминула отметить, что Се-
верная столица всегда шла в ногу со временем, и в 
сфере применения ведущих технологий должна быть 
лидером. По словам Матвиенко, «такого опыта в Рос-
сии еще не было». И поэтому, когда к ней обратились 
с подобным предложением, она, не раздумывая, со-
гласилась.

Градоначальник предупредила подчиненных: теперь 
они должны более ответственно подходить к работе на 
заседании. «Уже не будет возможности подремать, как 
это некоторые любили делать, – подчеркнула Матви-
енко. – Строго соблюдайте регламент, говорите четко. 
Теперь нас смотрят не только журналисты, нас можно 
увидеть в любом уголке мира. Будет видна и дурь каж-
дого, и наоборот». По ее словам, мультимедийная со-
ставляющая работы правительства будет впоследствии 
расширена. В ближайшее время на сайте городской ад-
министрации появятся видеоновости и видеоотчеты с 
важных городских мероприятий.

Билеты на церемонию 
разошлись за минуту

 единый госэкзамен

«Иностранцы»  
подорожают
НеожидаННое ПояВлеНие в перечне вступи-
тельных экзаменов в вузы еГЭ по иностранному 
языку на четыре месяца сделает частные уроки 
по этому предмету одной из самых доходных 
отраслей.

Благоприятные последствия для репетиторов от перехода 
системы ЕГЭ в штатный режим – пожалуй, единственный 
приятный момент в сложившейся ситуации. У старшекласс-
ников радости мало. Менее чем за полгода до выпускных и 
вступительных экзаменов они узнают, что те из них, кто на 
итоговой аттестации в школе получит двойку, останется без 
аттестата и шанса продолжить обучение в этом году. Кроме 
того, для поступления в вуз ребятам придется в обязательном 
порядке сдавать ЕГЭ не по трем, а как минимум по четырем 
предметам.

Отныне утверждать перечень предметов, которые выпуск-
ник должен сдать для поступления на ту или иную специ-
альность, будут не высшие учебные заведения, а чиновники. 
Списки уже зафиксированы документально и определены 
для всех вузов страны, имеющих государственную аккре-
дитацию. Они общедоступны и есть на официальном сайте 
ЕГЭ – www1.ege.edu.ru.

В особом положении находятся лишь 24 учебных заведе-
ния, которым разрешено проводить дополнительные всту-
пительные испытания, кроме ЕГЭ. Большинство из них, 
конечно же, находятся в Москве или Санкт-Петербурге. 
Как правило, поступление туда сопровождается большим 
конкурсом. Так, например, на восемь специальностей 
МГУ можно будет поступить в случае прохождения допол-
нительного испытания по одному профильному предмету. 
Его форму определяет сам вуз. Это может быть устный 
или письменный экзамен, а также тестирование или со-
беседование. Перечень «привилегированных» вузов также 
можно посмотреть на официальном сайте Федеральной 
службы по надзору в сфере образования и науки. Отме-
тим, что учебные заведения Челябинской области там не 
представлены.

Наиболее существенным изменением для абитуриентов, 
как было сказано, стало увеличение числа вступительных 
испытаний в вуз с трех, как было до этого, до четырех. 
Для получения аттестата выпускнику школы необходи-
мо положительно сдать два экзамена, которые являются 
обязательными, – русский язык и математику. В случае 
оценки «неуд» молодому человеку остается только полу-
чить справку. Пересдать двойку возможности не будет, а 
учителя не смогут, как раньше, поставить в аттестат оцен-
ку «удовлетворительно». Это значит, что путь к продолже-
нию образования для ребенка будет закрыт как минимум 
на год. В следующем году ему представится возможность 
заново сдать ЕГЭ. 

Еще два (а в отдельных случаях и три) госэкзамена по 
выбору необходимы для поступления в вуз. Если молодой 
человек решил по окончании школы пойти работать либо 
предпочел учреждение начального или среднего профобра-
зования, он может ограничиться ЕГЭ по математике и рус-
скому. Ему не нужно будет сдавать еще три традиционных 
экзамена на выбор, как было в прошлые годы, когда на вы-
ходе из школы ребята демонстрировал свои знания по физ-
культуре или ОБЖ. Однако в Министерстве образования и 
науки отмечают, что сообщить о том, сколько экзаменов и 
по каким предметам хотят сдавать школьники, всем нужно 
до 1 марта 2009 года. И еще – никто из нынешних выпуск-
ников не сможет пройти итоговые испытания во второй 
волне ЕГЭ. В это время писать его будут те, кто закончил 
школу раньше, а также иностранцы. Кстати, у последних 
останется возможность выбрать для поступления в рос-
сийские вузы традиционную форму экзаменов – билеты. 

Выбор предметов для получения высшего образова-
ния зависит от факультета и специальности, на которую 
абитуриент собирается поступать. Варианты ЕГЭ го-
товятся по 13 предметам. Так, для будущих технарей и 
ребят, выбравших специальности естественного профи-
ля, основным предметом будет математика, для гумани-
тариев – русский язык. Новым в списке стало появление 
иностранного языка как одного из четырех вступительных 
экзаменов для гуманитарных специальностей. Филологам 
также предстоит сдавать историю. Математикам необхо-
димы результаты ЕГЭ по физике и информатике, строите-
лям – по химии. 

Также в списке Минобразования РФ значатся специаль-
ности, для поступления на которые необходимы только три 
экзамена. Это так называемые творческие или профессио-
нальные специальности. При отборе студентов на них вуз 
имеет право потребовать, кроме результатов ЕГЭ и взамен 
одного из них, пройти испытания творческой или профессио-
нальной направленности. Это такие дисциплины, как, напри-
мер, рисунок (специальности факультета изобразительного 
искусства и дизайна МаГУ). Количество испытаний по этим 
специальностям определяет сам вуз.

Многие родители уже начали подыскивать репетиторов 
и дополнительные курсы для своих детей. Времени на раз-
думья остается очень мало. В некоторой растерянности 
находятся и учителя, которым в кратчайшие сроки пред-
стоит подготовить детей к дополнительным экзаменам. По 
мнению экспертов, нововведения в большей степени по-
влияют на рынок репетиторов по английскому языку. Их 
расценки всегда были одними из самых высоких, а сейчас 
и вовсе могут взмыть до немыслимых величин.

ОЛЬГА МАРКОВА

Так говорил Обама
«с исламским миром мы стремимся к новому продвижению вперед на основе взаимного интереса и вза-

имного уважения».
«те лидеры по всему миру, кто стремятся посеять конфликт или обвиняют в бедах своего общества запад, – знайте, 

что ваш народ будет судить о вас по тому, что вы сможете построить, а не по тому, что вы разрушите».
«те, кто держится за власть посредством коррупции и обмана, заставив замолчать несогласных, – знайте, что вы 

находитесь на неверной стороне истории, но мы готовы протянуть вам руку, если вы ослабите свою хватку».
«тем, кто намерен наращивать вооружение, развязывая террор и обрекая на гибель невинных людей, мы 

можем сказать одно: мы сильнее духом, чем вы. Вам нас не сломить, вы проиграете в борьбе с нами».
«Все остальные народы и правительства, которые сегодня смотрят – от великих столиц до маленькой деревни, 

где родился мой отец, – знайте, что америка является другом каждой стране, каждому мужчине, женщине и 
ребенку, которые стремятся к будущему в мире и достоинстве».
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 ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ñîñòîèòñÿ ñîáðàíèå 
óïîëíîìî÷åííûõ ÑÍÒ 
«Êàëèáðîâùèê 3, 4»

по отчету и перевыборам председателя и правле-
ния, в связи с истечением срока их полномочий.

Повестка собрания:
1. Отчет председателя правления.
2. Отчет, утверждение акта ревизионной комиссии.
3. Отчет охранного предприятия.
4. Выборы председателя правления, членов 
    правления.
5. Утверждение бюджета на 2009 год.
6. Внесение изменений в устав 
    СНТ «Калибровщик 3, 4».
7. Прочее (положение с поливными огородами, 
    заявления садоводов и др.).

ПРАВЛЕНИЕ

7 февраля в 10.00 
в ДКС им. Мамина-Сибиряка 

(Дом дружбы народов)

ÏÐÎÄÀÌ
*2-комнатную квартиру в Агаповке, 

в центре. Т. 8-951-251-1318.
*«ГАЗель»-тент, 2007 г. в. Т. 45-14-

72.
*Цемент, песок, щебень. Доставка. 

Т.: 45-09-21, 8-904-974-4094.
*Дрова. Т. 8-906-899-61-68.
*Утеплитель. Т. 8-902-862-5973.

ÊÓÏËÞ
*Комнату. Т. 37-35-67.
*Малосемейку, однокомнатную. Т. 

37-35-67.
*Двухкомнатную. Т. 37-35-67.

ÑÄÀÌ
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Посуточно. Т. 8-961-5799-363.
*Посуточно. Т. 8-904-976-0380.
*Посуточно. Т. 8-902-894-5605.
*Часы, ночь. Т. 8-909-7477-997.
*Часы, посуточно. Т. 8-908-572-

0800.
*Однокомнатную, 5500 р. Т. 8-909-

097-64-18.
*Двухкомнатную, 7000 р. Т. 8-919-

3494-619.

ÑÍÈÌÓ
*Квартиру. Т. 8-904-931-3093.

ÓÑËÓÃÈ
*Сварка, металлоконструкции. Т.: 

8-906-899-3164, 8-961-5760-111.
*Замки. Установка. Т. 8-906-853-

4625.
*Отделка балконов наружная и вну-

тренняя евровагонкой, пластиком. Т. 
34-30-04, 8-951-780-2336.

*ООО «Акватехнологии» заменит: во-

допровод, канализацию, отопление. Га-
рантия. Цены снижены! Т.: 450-889, 
8-912-805-08-89.

*Установим водомеры, водопровод, 
сантехработы. Т. 8-909-7477-997.

*Водопровод, электропроводка, гип-
сокартон. Т. 28-10-02.

*Замена водопровода. Подключе-
ние стиральных машин. Т. 8-961-577-
4550.

*Сантехника, замена водопровода, 
отопления, канализации. Недорого, ка-
чественно. Т. 45-45-23.

*Комплексный ремонт: кафель, гип-
сокартон, двери, ламинат, электромон-
таж, сантехника. Т.: 27-83-75, 8-904-
813-28-19.

*ООО «Акватехнологии» предлагает 
комплексный ремонт: сантехника, элек-
трика, гипсокартон, кафель. Т.: 450-889, 
45-20-98, 8-912-805-08-89.

*Натяжные потолки. Матовые, глян-
цевые, бесшовные. Т.: 45-67-00, 49-
19-30.

*Делаю ремонт квартир. Качествен-
но, недорого. Т. 8-952-510-9451.

*Ремонт окон ПВХ. Т. 8-909-094-
4318.

*Регулировка пластиковых окон. Т. 
43-99-33.

*Электроремонт. Т. 8-908-827-
2743.

*«Стинол». Ремонт любых холодиль-
ников. Гарантия 2 года. Т.: 41-44-35, 
29-24-51.

*Ремонт холодильников. Т.: 30-96-
09, 8-912-809-9549.

*Ремонт любых холодильников. Пен-
сионерам скидки. Т.: 30-17-07, 29-65-
05 (д).

*Телемастер. Т. 8-909-749-1184.
*Антенны всеканальные. Установ-

ка, разводка. НТВ+, Триколор. Гаран-
тия сохранности. Т.: 41-44-35, 8-908-
066-09-06.

*Антенны! Установка, разводка. 
НТВ+, Триколор. Т. 8-904-805-3130.

*Антенны телевизионные. Установ-
ка, разводка. Т.: 41-73-03, 8 (351) 904-
0880.

*Антенны всеканальные. Т. 21-75-70.
*«MAGSAT.ru», НТВ-Плюс, ТРИКОЛОР-

ТВ, ТВ-антенны. Рассрочка, установка, 
гарантия. Пр. Ленина, 91. Т.: 299-000, 
289-900.

*Триколор, НТВ+, спутниковый «Интер-
нет». Рассрочка, скидки. Т. 29-13-14.

*ТВ-антенны! Установка. «Триколор». 
Т.: 8-909-095-9848, 42-97-25.

*Антенны всеканальные! Установ-
ка, качественно. Т. 37-04-65.

*Телеантенны! Качественно. Пенси-
онерам скидки. Триколор! Т.: 49-42-96, 
8-951-259-4700.

*Телеантенны! Спутниковое ТВ. Т.: 
22-54-65, 8-906-850-23-51.

*Компьютерная помощь. Т. 8-963-
094-4460.

*Компьютерная помощь. Т. 43-04-
29, 8-904-975-2408.

*1С: установка, сопровождение. Т. 
8-906-898-0204.

*ООО «Мебельная студия «Ника».
Корпусная мебель по ценам произво-
дителя на заказ от эконом- до элит-
класса. Шкафы-купе, кухни, барные 
стойки, детские и др. Наличный, без-
наличный расчет. Т. 43-02-79, 8-952-
504-76-04.

*Русский язык. Т. 22-84-07.

*Познакомим. Т.: 41-78-19, 8-951-
8066-400.

*Детективы. Т. 8-904-939-0000.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели» дешево. Т. 8-922-707-

5272.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-0768.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-97-43.
*«ГАЗель». Город, межгород. Грузчи-

ки. Т. 8-902-893-69-84.
*«ГАЗели» от 199 р. Грузчики. Т.: 43-

00-19, 8-904-977-1660.
*Дешевая «ГАЗель». Грузчики. Город, 

межгород. Т. 49-39-43.
*Грузоперевозки, «КамАЗ», «ГАЗель». 

Т.: 23-37-79, 8-3519-0177-24.
*Грузоперевозки. «Бычок». Т 8-902-

890-4195.
*«Транссервис» – грузоперевозки, 

грузчики. Т.: 43-05-33, 8-908-585-
0354.

*Эвакуатор. Т. 45-21-20.
*Эвакуатор круглосуточно. Т.: 8-908-

096-65-00, 8-912-804-28-29.
*«ГАЗель» пассажирская. Т. 49-42-19.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*Юрист. Т. 8-902-895-67-69.

Ñ×ÈÒÀÒÜ 
ÍÅÄÅÉÑÒÂÈÒÅËÜÍÛÌ

*Диплом № 2745-2, выданный 
МПСИ на имя Калинчука Т. В.

ÐÀÇÍÎÅ
*Прошу отозваться очевидцев за-

держания а/м бордового «Вольво», гос. 
номер  У013ЕУ150, в районе пр. К. 
Маркса, 61 18.01.09 в районе 15.45. 
Т. 8-919-304-96-06.
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Выставка доброй воли

Любимый жанр у него опера, 
а лучший отдых – рыбалка

 КАЗУС

  НАЗНАЧЕНИЯ

  ПРОЕКТ

  ФЕСТИВАЛЬ

  ТОРЖЕСТВО

Сочетая глубины 
и высь

Материализация мечты 
о карьере дирижера 
началась с... 
детской сказки

Редко случается такое, что художник удивляет сам себя

СВОЙ НЕДАВНИЙ юбилей, как 
и положено человеку его про-
фессии, главный дирижер Маг-
нитогорского театра оперы и 
балета Эдуард Нам отметил за 
дирижерским пультом.

В тот декабрьский вечер шла «Тра-
виата». И, как обычно, когда в 
зале погас свет и раздались пер-

вые звуки увертюры, единственным 
связующим звеном между сценой 
и зрителем остался на несколько 
мгновений темный силуэт человека 
с дирижерской палочкой, по манове-
нию которой вершится чудо оперного 
спектакля – от первой ноты партитуры 
до последнего аккорда, звучащего в 
финале.
Кстати, именно в Магнитке полто-

ра десятка лет назад начала осущест-
вляться, наконец, давняя мечта вы-
пускника Нижегородской консерва-
тории Эдуарда Нама стать дириже-
ром серьезных оперных постановок. 
Из всех музыкальных жанров оперу 
он выделяет особо, называя ее жан-
ром любимым. И не поверить этому 
трудно. Ведь именно опера и заста-
вила когда-то юного уроженца горо-
да Рудного резко изменить планы на 
будущее, предпочтя профессии учи-
теля иностранного языка судьбу му-
зыканта.

– Эдуард Вилорьевич, каково это 
на самом деле почти ежевечерне 
держать в руках бразды правления 
спектаклем?

– Думаю, профессионально и пси-
хологически то же самое состояние ис-
пытывает солист, выходя на сцену и, 
скажем, садясь за рояль. Для меня ор-
кестранты – это те же восемьдесят во-
семь фортепьянных клавиш…

– С той лишь разницей, что клави-
ши рояля все-таки четко подчиняют-
ся рукам исполнителя.

– В общем, да, в оркестре каждая 
«клавиша» – это живая душа со своим 
настроением, своим уровнем испол-
нительского мастерства, своим отно-
шением к жизни. Существует целая це-
почка различных психологических мо-
ментов, которая, конечно, выстраива-
ется заранее – в основном, еще на ре-
петициях. И тут большое значение име-
ет отношение людей к тебе. Если есть 
контакт, есть взаимоуважение – все, 
что тобою задумано, осуществить впол-
не реально.

– Управлять оркестром вы с дет-
ства мечтали?

– Нет, конечно. Все началось с му-
зыкальных способностей, которые об-
наружили во мне родители. Сами они 
никогда не были профессиональными 
музыкантами. Маме, как говорят в та-
ких случаях, «медведь на ухо наступил». 
А отец когда-то играл на трубе. Снача-
ла в армейском оркестре, потом в са-
модеятельности. Ну а я в детстве что-
то пытался подбирать на пианино, по-
этому они и решили определить меня 
в музыкальную школу по классу фор-
тепьяно… Потом был период, когда я, 
как многие подростки, «задвинул» все 
эти занятия музыкой подальше – ули-
ца потянула к себе, другие какие-то 
увлечения появились. А лет в 14-15 
услышал однажды в записи какое-то 
оперное произведение (сейчас даже 
не вспомню, какое), и очень оно мне 
понравилось.
Планы на будущее, скажу честно, у 

меня в то время были совершенно 
другие, но музыка вдруг затянула. И 
решил я поступать в музыкальное учи-
лище.

– Это с неоконченным-то базо-
вым образованием?

– Да, меня приняли на дирижерский 
факультет без музыкальной школы. И 
одновременно на фортепьянное отде-
ление – нельзя ведь сказать, что я уж 
совсем не владел инструментом. На 
первом курсе восстановил навыки, ко-

торые у меня были, и стал учиться уже 
наравне с другими студентами отделе-
ния. Даже на внутриучилищных кон-
курсах побеждал. Ну а когда начался 
более углубленный процесс изучения 
музыкальных дисциплин, я оперой 
увлекся уже не на шутку.

– Чем же она увлекла вас?
– Тем, что в любой опере есть кон-

кретная содержательная основа – 
соединение музыки и драматургии. 
Симфония, например, воспринима-
ется каждым по-своему: то, что услы-
шит в ней один, может оказаться со-
вершенно недоступно другому. В то 
время образное мышление мое еще 
не было так развито. Скажем, сим-
фонии Чайков-
ского или Шо-
стаковича тогда 
были мне не со-
всем понятны. А 
вот взаимодей-
ствие музыки и 
слова в опере – 
это воспринима-
лось совершенно иначе. Причем 
увлечение мое было настолько силь-
ным, что, начиная со второго курса, 
я просто брал билет на поезд и ехал 
– иногда один, иногда с друзьями – 
в Челябинск или Екатеринбург, что-
бы попасть на спектакль в театр. При-
езжали мы утром, вечером шли в те-
атр, а ночью отправлялись на поез-
де в обратный путь…
Постепенно во время спектаклей я 

начал обращать внимание на дириже-
ра. И тут мне, как говорится, просто 
«снесло крышу» – уж очень захотелось 
самому попробовать продирижиро-
вать спектакль! Но удалось это сделать 
гораздо позже – уже когда учился в Ни-
жегородской консерватории. Работал 
я тогда в театре оперы и балета арти-
стом хора. А мечта стать оперным ди-
рижером так и оставалась мечтой до 
тех пор, пока однажды мне, наконец, 
не доверили детскую сказочку. Вот это 
оказалось настоящим счастьем!.. Ну а 
большие оперные спектакли появи-
лись уже здесь, в Магнитогорске.

– Я понимаю, что и Волга, и Урал 

впадают в Каспийское море. Но от 
Поволжья до нас путь все-таки не 
близок.

– История эта, как ни странно, нача-
лась в то время, когда я учился на пер-
вом курсе консерватории. В Магнит-
ке тогда проходил Первый междуна-
родный фестиваль мужских хоров, ор-
ганизатором которого был Александр 
Никитин. А моим однокурсником ока-
зался его бывший студент. Мы созда-
ли небольшой мужской ансамбль, сде-
лали программу и в качестве гостей 
приехали на фестиваль. Выступили 
здесь, и как бы на этом тогда мое зна-
комство с Магнитогорском заверши-
лось.

А позже, ког-
да из Рудного 
сюда перееха-
ли мои препо-
даватели еще 
по музучилищу 
– семьи Лев-
ченко и Огаре-
вых, я, их вос-

питанник, как-то отправился к ним в 
гости. Помню, гуляем мы по музею 
в фойе тогда еще Магнитогорского 
музыкально-педагогического инсти-
тута... Вдруг появляется Александр 
Якупов и, обращаясь к Левченко, го-
ворит, что надо срочно найти дири-
жера для студенческого симфониче-
ского оркестра, поскольку сам он са-
дится за докторскую диссертацию. Ну 
а Виктор Дмитриевич ему тут же от-
вечает, что, мол, не надо никого ис-
кать – вот он, готовый дирижер, пе-
ред вами. И мне было тут же назна-
чено прийти завтра в полдень на ре-
петицию Шестой симфонии Чайков-
ского.

– Вот так сразу?
– Честно говоря, меня это не шо-

кировало, поскольку на пятом кур-
се эту симфонию мы делали снача-
ла с моим преподавателем, затем 
я показывал ее работавшему в те 
годы в Нижнем знаменитому дири-
жеру Израилю Гусману, а позже 
возил в Москву, чтобы представить 
Геннадию Рождественскому. Так что 

дирижировать этим произведени-
ем я мог даже без партитуры… И на 
следующий день, после встречи с 
оркестром, меня пригласили на ра-
боту в Магнитку.

– Но, согласитесь, что оркестр сту-
денческий и оркестр профессио-
нальный – это, как говорят в Одес-
се, «две большие разницы».

– Восемьдесят процентов нынеш-
него состава нашего оркестра – мои 
бывшие студенты. Ведь когда я сюда 
приехал, никакого театра оперы и ба-
лета в городе еще не существовало. А 
когда он создавался, коллектив вооб-
ще почти полностью состоял из студен-
тов консерватории. Работа с орке-
стром – это постоянный поиск, в ре-
зультате которого единственный раз 
во время концерта испытываешь или 
не испытываешь удовлетворение сво-
ей работой. В общем, ради одного кон-
церта приходится трудиться долгое вре-
мя. Но, думаю, наград в моей работе 
бывает больше, чем разочарова-
ний…

– Эдуард Вилорьевич, мало того, 
что фамилия у вас, прямо скажем, 
экзотическая. У вас, к тому же, еще 
и отчество не совсем обычные.

– На самом деле экзотики никакой 
нет. Фамилия у меня корейская – не 
очень, говорят, распространенная в 
Корее, но все же. А что касается от-
чества… Все знают о репрессиях 
1937 года, которым подвергались, в 
частности, бежавшие с Дальнего Вос-
тока корейцы. Они попадали в лаге-
ря, а политика партии и правитель-
ства того времени заключалась в 
пропаганде достижений революции. 
Имя моего отца расшифровывается 
как «Владимир Ильич Ленин органи-
затор революции». Кстати, в моем 
кругу родственников и знакомых 
очень много таких «странных» имен. 
Не думаю, что наши бабушки и де-
душки очень хотели называть своих 
детей подобным образом – у корей-
цев совершенно иная традиция дачи 
имен и фамилий. Но таковы были дух 
и веление времени…

– В одном из своих интервью вы 
как-то сказали, что ваше любимое 
увлечение – рыбалка. Сидя с удоч-
кой на берегу, вы предпочитаете слу-
шать тишину или созерцать спокой-
ную гладь реки?

– Да нет, меня увлекает сам про-
цесс. Причем с применением совре-
менных технологий и снастей, которые 
постоянно все более и более усложня-
ются. Эти технологии интересно осва-
ивать, а затем получать результат. 
Рыба, можно сказать, в этом случае 
вообще не нужна. Мы, например, свой 
улов отправляем обратно в реку. При 
правильной технике ловли и бережном 
отношении к рыбе она совершенно не 
страдает.

– А рыбачить предпочитаете где?
– Там, где клюет. Конечно, хорошие 

водоемы от города удалены. Хотя, в 
принципе, можно и у нас за Казачьей 
переправой рыбу ловить. Рыбалкой я 
с детства увлекался. Правда, тогда это 
было занятие любительское. А сейчас 
мы даже на соревнования ездим. Про-
шлой зимой, кстати, наша команда те-
атра оперы и балета «Садко» заняла по 
Уральскому региону четвертое место. 
А по Челябинской области мы вообще 
стали первыми по подледной ловле на 
мормышку.

– Так вы, оказывается, возглавля-
ете в театре не только оркестр, но и 
рыбную ловлю! Ладно, тогда скажи-
те, вы могли бы назвать себя счаст-
ливым человеком?

– Трудно ответить на такой вопрос. 
Хотя если исходить из того, что то, о чем 
я когда-то долго мечтал, все-таки сбы-
лось – наверное, да, я могу назвать 
себя счастливым. Другое дело, что 
успокаиваться на достигнутом мне ни-
когда не приходилось. Но этого и не 
должно быть в жизни. Всегда ведь хо-
чется достичь чего-то большего и луч-
шего… 

Беседовала ВЕРА ЗАСПИЧ
ФОТО ИЗ АРХИВА ТЕАТРА

МАГНИТОГОРСКАЯ детская художе-
ственная школа прошла государствен-
ную аккредитацию. 

– Ее положено проходить каждые пять лет, 
– рассказывает заместитель директора по 
учебно-методической работе Надежда Еро-
феева. – По результатам присваивают выс-
шую, первую или вторую категорию. Впер-
вые школа прошла аккредитацию в 2003 
году и сразу добилась высшей категории. Те-
перь мы ее подтвердили. Та, первая волна 
аккредитаций, была некой инвентаризаци-
ей. 15 лет безвременья даром не прошли – 
областному правительству нужно было по-
нять, какие учреждения существуют, чем за-
нимаются, определить их уровень. Сейчас, 
на второй волне, было сложней. Нам хоте-
лось показать более профессиональный уро-
вень, чем пять лет назад, и подтвердить, что 
высокие звания: «Лучшее образовательное 
учреждение культуры Челябинской области» 
и победитель всероссийского конкурса 

«Школа искусств – достояние Российского 
государства» – мы получили заслуженно. 
Аккредитация – вопрос бумажный: планы, 

протоколы, документы…  Но как судить о рабо-
те по бумагам? В художественной школе ре-
шили проявить инициативу и сделать выстав-
ку. В ней приняли участие воспитанники с пер-
вого по четвертый курс. Они представили жи-
вопись, графику, декоративно-прикладное 
творчество: керамические вазы, гобелен, ап-
пликацию на ткани, игольное кружево, куклы… 
Была и недавно освоенная техника, «вывезен-
ная» из Башкирии, – художественное валянье 
шерсти. Словом, «выставка доброй воли» по-
лучилась такой разнообразной, что препода-
ватели шутили: «Сами себя удивили». А член ко-
миссии, декан факультета изобразительного 
искусства и дизайна МаГУ Владимир Белый 
сказал: «Я подписался бы под тем, что вы луч-
шие не только в области, но и в России» 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО
ФОТО > ДМИТРИЙ РУХМАЛЕВ

           

Гальцев возглавит 
театр
ЮМОРИСТ Юрий Гальцев получил пост художествен-
ного руководителя старейшего в стране эстрадного 
театра в Санкт-Петербурге.
Свою историю театр ведет еще со времен Петра I, издавше-

го указ «сделать комендантский дом из досок на адмиралтей-
ском острову». Когда-то здесь работал великий Аркадий Рай-
кин, и теперь театр носит его имя. Сегодня в штате числятся та-
кие звезды, как Зара, Лариса Луста, Павел Кашин. Теперь все 
они попадут под «крыло» Гальцева.
Артист признался, что давно хотел обрести такую «крышу 

над головой», и теперь надеется, что столь ответственный 
творческий пост не помешает его активной гастрольной де-
ятельности.

Штаны от Безрукова 
МАГНИТОГОРСКИЕ таможенники задержали 
грузовой автомобиль «ниссан»: контрабандисты 
пытались переправить 132 тюка, в которых об-
наружили около пятисот джинсовых брюк. 
Стандартный товар, если бы не вышивка и этикет-

ка. На штанах вышито название нашумевшего фильма 
«Бригада», а с этикетки смотрит главный герой боевика 
актер Сергей Безруков. Столь оригинальное оформление 
джинсов вынудило таможенников заняться поисками 
правообладателя. Общероссийская общественная орга-
низация «Российское авторское общество» сообщило 
таможенникам, что правообладателем на кинофильм яв-
ляется лицо, его создавшее. Боевик снял продюсерский 
центр «Аватар Фильм» по заказу ВГТРК.
Телекомпания подтвердила свои права на «Брига-

ду». Следовательно, производители джинсов нару-
шили авторские права: телевизионщики не припом-
нят, чтобы давали разрешение на тиражирование 
кинокадров, тем более на задних карманах брюк. 
Магнитогорские таможенники намерены обратить-
ся к известному актеру и выяснить, не давал ли он 
разрешения использовать на этикетке свой портрет? 
Вопрос судьбоносный: носить или не носить магни-
тогорцам «бригадные» штаны? 

ЭЛИНА КУЛИКОВА                  

Сказки, загадки, 
пьесы
В МАГНИТКЕ стартовал литературный конкурс «Се-
ребряное перышко». Он проводится в рамках под-
программы «Одаренные дети» областной целевой 
программы «Дети Южного Урала». 
Школьники соревнуются по трем номинациям: поэзия, про-

за, публицистика. Более ста человек представили конкурсной 
комиссии авторские работы: сказки, загадки, пьесы. Авторы 
лучших работ приглашены на городской этап конкурса. Ребя-
та пройдут испытания: подберут рифмы к слову, напишут сти-
хотворение, выразительно прочтут собственное сочинение. По-
бедители городского конкурса будут представлять наш город  
на областном этапе.  

Души полет
ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ раз в Магнитке проходит фестиваль 
искусств «Души исполненный полет». В нынешнем году 
он посвящен 80-летию города. 
В нем участвуют детские коллективы школ и учреждений до-

полнительного образования, возраст воспитанников – от 6 до 
18 лет. Ребята померяются силами в различных видах искусств 
и жанрах: вокальном, инструментальном, хореографическом, 
театральном, литературном, оригинальном.  Фестиваль прохо-
дит в два этапа – до 10 марта состоится отбор лучших коллек-
тивов по районам, после чего они будут бороться за победу на 
городском уровне.

Сорок вторая родная
СЕГОДНЯ в ней 356 учеников. Поблагодарить ее 
за путевку в жизнь могут известные выпускники: 
летчик-испытатель Николай Воронов, актриса Елена 
Молчалкина, хормейстер Сария Малюкова, москов-
ский прокурор Олег Овчинников, поэт и журналист 
«ММ» Александр Павлов, посвятивший ей немало 
теплых строк. 
Одна из старейших школ города открыта в тридцать тре-

тьем и сначала функционировала как начальная, потом – 
как семилетка и наконец доросла до статуса среднеобразо-
вательной. В пятидесятые, когда школу возглавлял Павел Ба-
техин, позднее руководивший городским образованием и 
ставший почетным гражданином города, учебное заведе-
ние перепрофилировали в школу трудового воспитания и с 
помощью ММК выстроили и оснастили мастерские. 2005-й 
стал годом обновления школы: завершен капремонт учеб-
ного здания и мастерских, купили новую мебель. В такую 
школу не стыдно пригласить губернатора, и в том же году 
Петр Сумин посетил магнитогорскую сорок вторую. В послед-
ний год в рамках нацпроекта «Образование» в школу посту-
пило новое оборудование, включая цифровую технику, осна-
щены два компьютерных класса. 
На встречу, посвященную юбилею школы, пришли полто-

ры сотни выпускников последних десятилетий, около соро-
ка учителей-ветеранов. Отозвались даже ученики тридцатых 
годов – жаль, никто из них не смог прийти на встречу по со-
стоянию здоровья, но они напомнили о себе по телефону, 
поздравили коллектив. 
На торжественном заседании с трибуны напомнили о про-

фессионализме коллектива: из 26 педагогов четверо – выс-
шей категории, двое – Сергей Возмищев и Константин Рыж-
ков – получатели губернаторских грантов. Прямо на встре-
че многим педагогам вручили грамоты министерств обра-
зования РФ и области, благодарственные письма Законода-
тельного собрания области, городского управления образо-
вания, городского парламента. 
Директор школы Вячеслав Курчавенко поблагодарил с три-

буны всех, кто оказывает постоянную поддержку и помог в 
организации праздника: шефов – центр технического обслу-
живания ОАО «ММК», депутата Госдумы Андрея Морозова и 
депутатов областного парламента – Евгения Редина, Алек-
сея Гущина, Сергея Шепилова, члена совета директоров ОАО 
«ММК», вице-президента УК ММК Владимира Шмакова, бла-
готворительный общественный фонд «Металлург».

АЛЛА КАНЬШИНА
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Горячий цех  
на передышке

Когда печи работают,  
у людей поднимается настроение 

 промплощадка

 традиции

 сотрудничество

По мнению  
сталеплавильщиков,  
на ММК сильная  
команда  
топ-менеджеров

Новый год для электросталеплавильного 
цеха начался плодотворно. За две недели 
металлурги опередили план на десять 
тысяч тонн. 

Однако сейчас нет заказов, поэтому две 
электропечи «на передышке», а тридцать 
второй «двухванник» и вовсе в резерве.

– Сейчас практически весь коллектив занят на 
строительстве девятого листопрокатного цеха, – 
поясняет старший мастер участка ДСПА № 32 
Анатолий Игошев. – На печи только сменные 
мастера – следят за порядком на территории. 
Сам агрегат на малом газе, все оборудование в 
надлежащем состоянии, и в любой момент, если 
появится заказ, мы приступим к работе.

С Анатолием Георгиевичем мы знакомы 
с прошлого года. Он тогда работал в дуэте 
с обер-мастером Владимиром Авраменко. 
Оба, можно сказать, провели на производ-
стве целую жизнь – горячий стаж каждого из 
генералов «двухванника» перевалил за сорок 
лет. Сейчас напарник Игошева вышел на за-
служенный отдых.

 Тем не менее, на производстве Игошев тру-
дится с давними товарищами. Тридцать второй 
сталеплавильный агрегат остается надежным 
компаньоном для представителей старшего 
поколения сталеваров. А молодежь, которой 
в цехе достаточно, работает, в основном, на 
новых агрегатах.

– Электропечи еще только «учатся» работать 
по-настоящему, – уверен Анатолий Георгиевич. 
– В кислородно-конвертерном цехе, например, 
потребовалось лет пять, чтобы оборудование 
вышло на проектную мощность.

– А для дуговых сталеплавильных печей по 
статистике необходимо не меньше десяти лет, 
– добавляет начальник участка выплавки ЭСПЦ 
Игорь Новицкий. – Эти агрегаты из-за обилия 
электроники намного сложнее и конвертеров, 
и мартенов. Кроме того, не существует двух 
одинаковых электропечей, сколько бы их ни 
было во всем мире.

Игорь Дмитриевич имел возможность лично 
убедиться в этом: он побывал на многих ана-
логичных предприятиях страны и зарубежья. 
Сам же Новицкий приехал в Магнитогорск из 
молдавского города Рыбницы, где двенадцать 
лет отработал на металлургическом заводе.

– Вместе с друзьями пошел на разливку, 
был подручным, верховым на МНЛЗ, затем 
назначили бригадиром, – вспоминает Игорь 
Дмитриевич. – Потом меня заметил начальник 
цеха и предложил пройти стажировку в качестве 
электрометаллурга.

На участке выплавки он снова начал с под-
ручного, потом дорос до сталевара. Поработал 
и на внепечной обработке стали. Исполнял 
обязанности старшего мастера на электропечах, 
заместителя начальника цеха.

Что интересно, в Магнитку Новицкий приехал 
девятого мая 2006 года в качестве экспер-
та – чтобы и людей натаскать, и за работой 
печей понаблюдать. Как раз в это время шел 
важнейший этап реконструкции мартеновского 
производства: приживалось принципиально 
новое для комбината оборудование – дуговые 
сталеплавильные агрегаты.

– Поработал здесь два месяца, руководство 
цеха предложило остаться, и я согласился, – про-
должает Игорь Дмитриевич. – Был технологом 
цеха, через год назначили старшим мастером 
по технологии.

Пришлось Новицкому поработать и на вы-
плавке, и на внепечной обработке стали, и на 
разливке. Однако главным объектом его внима-
ния оставались электропечи. Многое пришлось 
переделать, привнести немало нового. Освоение 
ДСП начинали с семи плавок за смену, потом, по 
ходу усовершенствования оборудования, довели 
их количество до двенадцати.

– Результат более чем впечатляющий. Лично 
я не знаю ни одного агрегата с подобной произ-

водительностью, – свои утверждения Игорь Дми-
триевич подкрепляет фактами. – В Молдавии в 
течение смены мы проводили максимум десять 
плавок – и то лишь при идеальном стечении 
обстоятельств.

Новицкого в Магнитке многое удивило. А стре-
мительное наращивание темпов производства и 
вовсе ошеломило. Он прекрасно понимает, что 
невиданные производственные результаты – в 
первую очередь заслуга коллектива: мужики в 
цехе выкладываются на сто процентов.

– Комбинат – машина очень громоздкая, 
раскачать ее непросто, – рассуждает Игорь 
Дмитриевич. – Но если уж ее удалось привести 
в движение…

Действительно, можно и не договаривать: 
наше предприятие уникально, 
и никто не станет с этим спо-
рить. Даже в условиях кризиса 
ММК держится намного до-
стойнее других металлургиче-
ских предприятий.

– Вот посмотрите, многие 
предприятия остановлены, 
а людей просто увольняют. 
Нам же удалось сохранить рабочие места и 
прожиточный минимум. Все-таки у нас очень 
сильная команда топ-менеджеров, – делает 
выводы Новицкий.

– Руководство поступило мудро, перерас-
пределив трудовой коллектив, – соглашается с 
ним сталевар участка выплавки Виталий Шубин. 
– Как говорится, пока дымит труба, она прокор-
мит. И действительно, когда есть работа, у людей 
даже настроение поднимается.

Шубин один из тех, кто вместе с Игорем Дми-
триевичем совершенствовал «новорожденные» 
электросталеплавильные печи. Сложнее всего 
для привыкшего за восемь лет к мартенам ста-
левара было не потеряться в обилии датчиков 
и компьютеров.

– Первое время разбегались глаза: нужно од-
новременно следить за множеством программ 
и самой печью, – признается Шубин.

Горячий цех для него сродни службе в Воору-
женных Силах. Физические нагрузки приближе-
ны к армейским марш-броскам. Каждый год 
Виталий Юрьевич видит «зеленых» слабосильных 

пацанов, которые приходят в ЭСПЦ и не больше 
чем за шесть месяцев становятся богатырями.

Вот и Олег Кравченко три с небольшим года 
назад стал одним из новобранцев цеха. Несмо-
тря на скромный пока трудовой стаж, нынешний 
исполняющий обязанности мастера участка 
выплавки Кравченко уже успел поучаствовать в 
двух исторических для Магнитки событиях. Пер-
вое – пуск сортовых машин непрерывного литья 
заготовок, куда Кравченко попал во время про-
изводственной практики. Там Олег знакомился 
со сталеварским делом под руководством Павла 
Сибилева. А после МГТУ он полгода поработал 
на двухванном сталеплавильном агрегате № 32, 
затем принял участие в пуске электропечей.

– По стажу Олег у нас, можно сказать, ровес-
ник новых агрегатов, – шутит 
Анатолий Игошев.

На новом месте вчераш-
нему выпускнику освоиться 
было непросто. Во-первых, 
на участке дуговых электро-
печей небывалый, более 
интенсивный темп работы. 
Тут Кравченко в полной мере 
прочувствовал, как на произ-

водстве ценится каждая минута.
– Сложности возникали еще и по причине 

недопонимания процесса, – говорит Олег. – В 
университете я получил только общее представ-
ление об электропечах.

Однако время сгладило «острые углы» во взаи-
моотношениях с агрегатами, а года полтора на-
зад Олег понял, что полностью освоился. Период 
ученичества закончился, и начался профессио-
нальный рост. Теперь он, как уже было сказано, 
исполняет обязанности мастера участка выплав-
ки. Поначалу ответственность пугала молодого 
сталевара, но теперь страх прошел.

Хотя, по словам Анатолия Игошева, стале-
варская смелость не должна превращаться в 
панибратство с горячим металлом. Нужно и 
об опасности помнить, и заранее предвидеть 
каждое «движение» раскаленного подопечного. 
Так что, по всему выходит, за смену сталевары 
совершают по десять хоть и маленьких, но все 
же подвигов 

КИРИЛЛ СМОРОДИН 
ФОтО > ЕвгЕНИй РухМаЛЕв

На пути к успеху
На МагНитогорский металлургический комбинат прибы-
ли первые детали главного технологического узла будущего 
толстолистового стана – прокатной клети.

Две вертикальные стойки самой мощной в мире по развиваемой 
мощности прокатки клети уже разгружены на строительной площадке 
стана «5000». Всего таких конструкций будет четыре: ожидается, что до 
конца января прибудут все части станин. Сборка и монтаж клети назна-
чены на конец февраля – начало марта. Всего же поступило 32 тысячи 
из 44 тысяч тонн оборудования стана  – в основном, механического. 
Сегодня здесь работают только три генеральных подрядчика – Строй-
комплекс, Прокатмонтаж, Монтажник и работники ММК, специалисты 
дочерних предприятий, технологических цехов. Около двух тысяч 
человек ежедневно заняты на возведении фундаментов, монтаже 
металлоконструкций, оборудования, на общестроительных работах. 
Здание цеха построено, завершены все кровельные работы. В основ-
ном выполнено утепление цеха. В ближайшее время система отопления 
будет работать уже в штатном режиме. Обустроены помещения для 
обогрева работников, есть душевая, шкафы для переодевания.

– Мы прибыли сюда в прошлом году, и сегодня видим, что прогресс 
день ото дня становится все более заметным, – отмечает куратор 
стройплощадки от SMS Demag Вольфрам Шель. – Стан получится 
самым лучшим в стране – я в этом убежден. Это будет успех ММК, 
успех России.

ОЛЕг вЛаДИМИРОв

Постановщики задач
«систеМа сбора и обработки информации данных асУ 
«Энергоучет», «развитие системы контроля доступа в оао 
«ММк», «Модернизация технологии интеграции аис Цдк 
в единое информационное пространство оао «ММк»… 
Эти и другие проекты, внедряемые на металлургическом 
комбинате, стали темами дипломных работ выпускников 
программы «Постановщик задач» корпоративного центра 
подготовки кадров «Персонал».

Программу профессиональной переподготовки «Постановщик 
задач» разрабатывали старший преподаватель КЦПК «Персонал» 
Александр Черномырдин и старший преподаватель кафедры вы-
числительной техники МГТУ Анатолий Белявский по заказу ОАО 
«ММК». По словам директора по информационным технологиям 
ОАО «ММК» Дмитрия Каплана, перед авторами курса стояла не-
простая задача – сформировать систему профессиональных знаний 
и умений по применению различных способов и методов самостоя-
тельного выполнения полного цикла разработки автоматизированных 
систем. Помимо этого, слушатели курса за один год должны были 
научиться осуществлять техническое и технологическое руководство 
разработкой, внедрением и сопровождением автоматизированных 
систем группой разработчиков.

Судя по оценкам аттестационной комиссии, первый, пробный 
выпуск оказался  успешным – все слушатели получили оценку «от-
лично».

– По большому счету это не студенты, – говорит Дмитрий Ка-
план, – это высококвалифицированные инженеры, и пришли они не 
за новыми знаниями, а скорее, за их систематизацией. Тем и ценен 
этот курс, что смог им это обеспечить. Все проекты можно назвать 
удачными, потому что они востребованы производством. Если один 
приносит миллионы рублей экономической выгоды, то другой, на-
пример, делает удобной работу персонала, и он тоже не менее по-
лезен. Так что сотрудничество с Персоналом по подготовке наших 
специалистов мы планируем продолжить.

РЕгИНа КРаШЕНИННИКОва

Спортивные праздники 
Электроремонта
Не УсПел еще закончиться первый месяц нового года, а 
сотрудники ооо «Электроремонт» уже успели поучаство-
вать в трех спортивных праздниках, организованных 
профсоюзным комитетом оао «ММк». седьмого января 
коллектив отправился в горнолыжный центр «Металлург-
Магнитогорск» на озере банном.

– Перетягивали канат, затем была эстафета на лыжах, – рас-
сказывает председатель профсоюзного комитета Электроремонта 
Полина Бунькова. – Погода нас не особо радовала, однако на 
настроении людей это не сказалось. Больше всех довольны были 
молодые работники. Один из тех, кто первый раз выехал за город 
вместе с трудовым коллективом, пообещал, что теперь не пропустит 
ни одного такого выезда.

Спустя два дня сотрудники Электроремонта, захватив коньки, от-
правились на центральный каток. Никаких спортивных испытаний 
не было, поэтому люди просто катались в свое удовольствие. А вот 
семнадцатого января на льду стадиона «Малютка» состоялся хоккей-
ный поединок между командами ООО «Электроремонт» и сборной 
из Белорецка. За шайбу любители сражались так же отважно, как 
и профессионалы Континентальной хоккейной лиги. И хотя победа 
досталась лишь одной команде – это была сборная Электроремонта, 
все спортсмены и болельщики остались очень довольны зрелищным 
матчем. Еще бы, ведь хозяева поля буквально разгромили гостей: 
встреча закончилась со счетом 7:2.

– Такие мероприятия необходимы работникам, иначе люди сидели 
бы поодиночке, отгородившись друг от друга стенами квартиры, – 
продолжает Полина Александровна. – Общение не должно ограни-
чиваться только производственными темами, в противном случае 
рабочий коллектив не может считаться полноценным.

Сама Полина Александровна постоянно участвует в мероприя-
тиях, организованных профсоюзным комитетом ОАО «ММК» и 
предприятием. Трудовую деятельность Бунькова начала двадцать 
пять лет назад, только тогда она работала в цехе ремонта электро-
оборудования металлургических цехов № 1. Сначала выезжала 
одна, потом с сыном, а сейчас берет с собой и внука. Весной 
прошлого года Бунькова впервые проверила на себе, что такое 
сплав по реке. И твердо решила, что обязательно пронесется по 
водам Белой еще раз.

– Традиционными стали соревнования в легкоатлетическом ма-
неже, катание на коньках, лыжные старты, – перечисляет Полина 
Александровна. – На нашем предприятии не бывает месяцев, 
свободных от таких мероприятий.

Поэтому и новый год работники Электроремонта не могли не на-
чать с ярких впечатлений: спортивных праздников.

КИРИЛЛ СМОРОДИН

Управление кадров предлагает работникам ОАО «ММК», 
желающим сменить место работы,  

оформить перевод  в аглоцех по профессиям: 

• машинист мельниц • машинист конвейера 
(муж.) • грузчик • выгрузчик гор. агломерата  

• машинист охладителей • электрогазосварщик  
• грохотовщик • бункеровщик • выгрузчик пыли 

• оператор по обсл. ПгУУ

Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», ул. Кирова, 84 а, 
каб. 104. Часы работы: с 10.00 до 16.00  

(перерыв 12.45–13.30). Выходные дни: суббота, воскресенье.

На МагНитогорскоМ ме-
таллургическом комбинате 
вступила в действие новая 
редакция Экологической по-
литики оао «ММк».

Новая редакция Экологиче-
ской политики разработана 
в развитие документа «Мис-

сия. Стратегические цели ОАО 
«ММК», в соответствии с которым 
сокращение вредных воздействий 
на окружающую среду является 
одной из стратегических целей 
комбината, позволяющей обе-
спечить сохранение долговре-
менной конкурентоспособности 
ОАО «ММК» на мировом рынке 
металлопродукции.

В Экологической политике наш-
ли отражение следующие новые 
положения природоохранной дея-
тельности ОАО «ММК»: внедрение 
системы экологического менед-
жмента в соответствии с требова-
ниями международного стандарта 
ISO 14001:2004 в обществах 
Группы ОАО «ММК», повышение 
экологической безопасности про-

изводственных процессов до 
уровня, соответствующего наи-
лучшим имеющимся технологиям 
на современном этапе развития 
науки и техники, предъявление 
требований по обеспечению 
экологической безопасности про-
изводственного процесса ОАО 
«ММК» и контроль их исполнения 
поставщиками продукции и ис-
полнителями услуг (сервисными 
организациями).

На Магнитогорском металлур-
гическом комбинате уделяется 
большое внимание решению 
вопросов охраны окружающей 
среды. С середины 90-х годов про-
шлого столетия реализуются еже-
годные экологические программы 
Группы компаний ОАО «ММК», 
направленные на реконструкцию 
и модернизацию природоохран-
ных объектов. За период с 1997 
по 2007 годы удельные выбросы 
загрязняющих веществ ММК в 
атмосферу снизились почти в 2 раза, 
удельные сбросы в водоемы – в 
3 раза. Затраты Магнитки на при-
родоохранную деятельность еже-

годно составляют около 2 млрд. 
рублей.

С целью совершенствования 
существующей системы управ-
ления охраной окружающей 
среды, начиная с 2004 года в 
ОАО «ММК» внедрена и успешно 
функционирует система эколо-
гического менеджмента, серти-
фицированная на соответствие 
требованиям международного 
стандарта ISO 14001. В 2007 году 
специалистами международного 
органа по сертификации систем 
менеджмента TUV NORD CERT 
CmbH (Германия) проведен ре-
сертификационный аудит системы 
экологического менеджмента ОАО 
«ММК» на соответствие требова-
ниям международного стандарта 
ISO 14001:2004. По результатам 
внешнего аудита сделан следую-
щий вывод: система экологическо-
го менеджмента в ОАО «ММК» со-
вершенствуется и функционирует 
результативно, Магнитогорскому 
металлургическому комбинату вы-
дан новый сертификат со сроком 
действия до 2010 года.

Активная и результативная дея-
тельность ОАО «ММК» в области 
охраны окружающей среды не 
раз получала высокую оценку. 
По итогам 2007 года комбинат 
награжден медалью и дипломом 
конкурса «Золотая медаль «Евро-
пейское качество» в номинации 
«100 лучших организаций России. 
Экология и экологический ме-
неджмент» 

управление информации  
и общественных связей ОаО «ММК»

По международным стандартам
Экологическая политика Магнитки  
принята в новой редакции 
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 ЗАБОТА

На «партизанской» 
тропе

На ней оказалось меньшинство, 
недовольное действиями нового 
руководства ТСЖ

«Черный ящик» для маршрутки
Госавтоинспекция призывает горожан содействовать
привлечению к ответственности нерадивых водителей

 МНЕНИЕ

 ПРАЗДНИК

 ПОЖАРЫ

Писать жалобы 
во все инстанции – 
много ума не надо

19 ИЮНЯ 2008 года в «Магнитогорском 
металле» была опубликована корреспон-
денция «Самозванцев нам не надо…» по 
письму группы жителей дома № 55 по 
проспекту К. Маркса. 

В письме сообщалось о затянувшемся кон-
фликте некоторых собственников жилых 
помещений этого дома с другими собствен-

никами, владельцами как жилых, так и нежилых 
помещений, а именно: магазинов «Рондо», 
«Мир солнца» и «Хит-спорт». В опубликованной 
статье была изложена ситуация, какой ее видят 
авторы письма, а также представлена позиция 
центральной фигуры конфликта – Владимира 
Малыхина, на которого и был обрушен основной 
поток критики.
В общих чертах суть конфликта выглядит так: 

предприниматели указанных магазинов за спиной 
у собственников жилых помещений этого дома 
пошли на «захват» подвальных помещений, являю-
щихся общим имуществом. Кроме того, «в обста-
новке тайной секретности», по 
версии оппозиционной группы, 
Владимир Малыхин, владелец 
одной из квартир и фирмы 
«Мир солнца», расположенной 
в нежилом помещении перво-
го этажа этого дома, якобы провел собрание и 
организовал товарищество собственников жилья 
– ТСЖ, «назначив» себя председателем. За этим 
была усмотрена попытка вообще со временем 
«купить» весь дом.
Владимир Малыхин категорически отмел все об-

винения в свой адрес, заявив, что «воду баламутит 
кучка людей, не готовых к добрым переменам». И 
представил совершенно убедительные доводы, 
касающиеся как ситуации с подвалами, так и с 
организацией ТСЖ, за создание которого про-
голосовали не только собственники нежилых по-
мещений, но и примерно две трети собственников 

квартир. Группа «обиженных» квартировладельцев 
обратилась в суд с иском к ТСЖ «Пр. К. Маркса, 
д. 55» признать незаконным решение общего 
собрания собственников помещений в много-
квартирном доме по адресу: проспект К. Маркса, 
55 о создании товарищества собственников жилья 
и признать незаконной регистрацию ТСЖ в на-
логовом органе.
Авторы «конфликтных» писем в редакцию, как 

правило, требуют не только разобраться в ситуа-
ции, но и «заклеймить» своих обидчиков, «поста-
вить к позорному столбу», «разоблачить», предать 
гласности их неблаговидные дела. Да, обычно 
мы делаем определенные выводы, но с учетом 
доводов и другой стороны, фактов, выявленных в 
процессе журналистского расследования. Но эти 
выводы, позиция автора публикации и газеты со-
вершенно не претендуют на истину в последней 
инстанции. В указанной публикации заголовок 
– всего лишь фраза из письма, концентрирую-
щая обозначение темы корреспонденции, а не 
авторский ярлык, предназначенный центральному 

фигуранту критики. А позиция 
автора заключена в последнем 
абзаце: если суд, в который об-
ратилась группа собственников 
квартир, не дезавуирует реше-
ние собрания о создании ТСЖ, 

у них будет возможность убедиться в искренности 
намерений председателя Владимира Малыхина 
и его команды, соответствии слов делу в течение 
срока отведенных по закону полномочий. И – два 
варианта. Либо поддержать нового «соседа», про-
тянуть ему руку сотрудничества или – указать на 
дверь. К сожалению, радикально настроенные 
собственники пошли иным путем.
Ленинский районный суд в полном объеме 

отказал в удовлетворении исковых требований 
«группы товарищей» о признании незаконными 
решения о создании  и регистрации ТСЖ. Решение 
вступило в законную силу.

Кажется, все ясно: по здравому смыслу и 
тому же Жилищному кодексу оставшееся «мень-
шинство», а это 11 собственников квартир, 
обязано воспринять порядки, «правила игры», 
определенные уставом товарищества. Но этого 
не произошло. По выражению председателя ТСЖ 
Владимира Малыхина, обратившегося с письмом 
в редакцию, оппозиция встала на тропу «парти-
занской войны». При явном  подстрекательстве и 
юридической поддержке некоторых работников 
прежней управляющей компании ООО «ЖРЭУ № 
5», которые и по сей день считают, что у них пусть 
и путем голосования, но все равно неправедно 
забрали управление домом по проспекту Марк-
са, 55. Так, «партизаны» «вдруг» стали злостными 
неплательщиками за оказанные коммунальные 
услуги, и ТСЖ вынуждено время от времени об-
ращаться в суд с исками. Иски удовлетворяются, 
но вскоре опять начинается накопление долгов. На 
начало 2009 года сумма неплатежей превысила 
98 тысяч рублей, для сравнительно небольшого 
дома это почти двухмесячный объем, и львиная 
доля долгов приходится на «непримиримую оппо-
зицию». И не сказать, чтобы неплательщики были 
уж такими малоимущими людьми. В судебных 
заседаниях они приводили, к примеру, такие 
«аргументы»: дескать, по сравнению с общего-
родскими уж очень низкие у нас начисления за 
коммунальные услуги. Это – настораживает, вот 
почему мы и не платим.

 Такая «экономическая диверсия» может пагубно 
сказываться на качестве содержания общего иму-
щества дома, затрудняет расчеты с поставщиками 
коммунальных услуг, приводит к штрафным санк-
циям, следовательно, к дополнительным расходам, 
возможно, грозит и отключениями той же воды по 
всему дому. Может, на то и расчет – вызвать не-
довольство «нормальных» собственников? Но это 
далеко еще не вся тактика «партизанской войны». Не 
прекращается поток жалоб в различные инстанции 
на якобы противоправные действия руководства 
ТСЖ. Например, пришла «телега» в трест «Водоканал» 
– с «просьбой» проверить разбор воды в хозяйстве 
ТСЖ. Мол, «есть данные», что магазины и их подвалы, 
приспособленные под прачечную,  сауну и даже 
гостиницу, используют воду, которая не проходит 
через общедомовой водомер. Читай: воруют в осо-
бо крупных размерах. Через три дня из Водоканала 
нагрянула комиссия. Все обследовали, удивились, 
говорят, даже повертели пальцем у виска по поводу 
«компетенции» заявителей: никаких саун-прачечных, 
а тем паче гостиничных номеров в подвалах не 
обнаружено. С трубной разводкой – все в порядке. 
Где положено – опломбировано, водомер учитывает 
все водоразборные точки дома. А на самом деле, 
как выяснилось, воруют воду как раз из той же «недо-
вольной» компании: 12 декабря был составлен акт с 
участием Энергосбыта на одного из собственников, 
который умудрился так «настроить» водомеры, что 
за девять месяцев они показали ноль (!) кубов. Но 
катится еще одна «телега» – в МЭК. Дескать, как 
только «они» включают солярий, у нас перегорают 
телевизоры из-за скачка напряжения. Правда, ни 
одного сгоревшего телевизора не предъявили. К 
тому же, энергоемкая аппаратура в «Мире солнца» 
запитана по совершенно отдельной линии. А еще 
была жалоба в Горжилинспекцию – на то, что из 
«горячих» кранов холодная вода идет… Но вершиной 
«партизанского творчества» является заявление 
в милицию на председателя ТСЖ, который якобы 
снял с почтового ящика одного из оппозиционеров 
замочек и…сдал его в металлолом.

– Все эти и многие другие бредовые обвинения, 
– говорит Владимир Малыхин, – несмотря на всю 
их абсурдность, тем не менее, отнимают очень 
много времени на ответы, переписку, оправдания. 
Благо, что во многих инстанциях на эти кляузы уже 
перестали реагировать. По нашему дому, нашему 
общему хозяйству мы уже решили немало про-
блем, но предстоит еще очень много дел. И жаль, 
что у нас, думаю, пока, не сложилось команды 
единомышленников, что, по сути, предполагает 
товарищество собственников 

ЮРИЙ БАЛАБАНОВ
ФОТО > ЕВГЕНИЙ РУХМАЛЕВ

Как в семье
ИСКРЕННЕ благодарим нашего депутата Марину 
Жемчуеву за праздник для матерей, организован-
ный в школе № 64. В этот день ученики младших 
классов выступили с концертом. 
Выступали как настоящие артисты, а еще устроили вы-

ставку вещиц, сделанных своими руками. После было 
чаепитие. За столами сидели не просто мамы, а матери-
героини, женщины, взявшие сирот на воспитание, участ-
ницы Великой Отечественной, блокадницы, артистки, 
активистки Орджоникидзевского района. Женщины пели 
любимые песни, и это был очень красивый хор. Порадова-
ли и подарки, среди которых – подписка на «ММ». Люди 
провели вечер в теплой, по-настоящему семейной обста-
новке.

В. БЕГЛЕЦОВА

Новая крыша
УШЕДШИЙ год принес радость жильцам домов 
№ 24/1 и 24/2 по улице Галиуллина – новогодние 
и рождественские праздники они встречали под 
новой крышей. 
Наши дома вошли в адресную областную програм-

му «Капитальный ремонт многоквартирных жилых до-
мов», но это потребовало усилий многих людей. Спа-
сибо за помощь бывшему начальнику управления ЖКХ 
Константину Щепеткину и исполняющему обязанности 
начальника Радику Галееву. Требовалось оформить 
множество документов – благодарим от всей души со-
трудников отдела реформирования управления ЖКХ 
Марину Фоминых, Тамару Суржикову, Елену Кирее-
ву, которые помогали в этом, терпеливо и с улыбками 
разъясняли все тонкости. В результате на ремонт кров-
ли нам выделили значительную сумму, которую самим 
жильцам собрать было бы невозможно. На этом мы не 
успокоились – в нынешнем году планируем отремон-
тировать фасад и систему электроснабжения. С такими 
помощниками это нам под силу. 

АЛЕКСАНДРА КОСОЛАПОВА, председатель ТСЖ № 28, 29

Зачем компьютер 
инвалиду? 
Я – ИНВАЛИД-КОЛЯСОЧНИК. Компьютер у меня появился 
лет пять назад. Он скрашивает мой досуг: я часто играю в 
компьютерные игры, слушаю музыку, смотрю фильмы. 
Мне много дает Интернет – можно почитать информацию об акте-

рах, певцах. Например, мне нравится творчество Витаса – и я могу 
узнавать о нем новости, смотреть свежие фото. Есть в Интернете и 
специальные сайты для инвалидов, на которых можно познакомиться 
с интересными людьми. 
В прошлом году в честь Международного дня инвалидов активисты 

из общества инвалидов Правобережного района вышли с предложе-
нием провести акцию «Предприниматели Магнитки – инвалидам» и 
получили положительные отклики. В том числе участником акции стал 
компьютерный клуб. Инвалидам дали карточки, мы могли поиграть 
в сетевые игры, побывать на разных ресурсах, попробовать по-
знакомиться через Интернет. Я считаю, это здорово, когда люди с 
ограниченными физическими возможностями могут пользоваться 
Интернетом. 
Однако замыкаться на компьютере не стоит – иначе он станет для 

тебя ловушкой. У меня есть любимая работа – я культорг общества. 
Есть друзья, которые в любое время могут прийти на помощь. Я 
считаю: инвалид в коляске может вести полноценный образ жизни, 
быть счастливым. 

ДМИТРИЙ ПРОКОФЬЕВ

Ребята с нашего двора
КРЕЩЕНСКИЙ мороз не помешал традиционным зимним 
забавам микрорайона.
Праздники, на которые богат январь, все-таки больше семейные. И 

как бы ни было хорошо в кругу родных, детвора стремится к друзьям. 
Дворовый праздник – хороший повод встретиться и повеселиться 
всем вместе, познакомиться с ребятами из соседнего двора.
Такая возможность у 134-го микрорайона появилась благодаря 

депутату городского Собрания Владимиру Скрипке. А началось все с 
открытия хоккейной коробки зимой 2000-го... С тех пор зимние встре-
чи стали традиционными, и из хоккейных переросли в массовые – с 
народными играми, веселыми стартами. 
Петрушка, Елка, Снеговик – культмассовики из школы № 38 и детского 

клуба «Алые паруса» – заводят ребячью публику. У многих школьников 
за спиной ранец – только что с уроков. К площадке выдвигают колонки 
и настраивают аппаратуру: музыка «кашляет», пропадает, но техника 
побеждает мороз – и во дворе становится еще веселее. 
Срезание конфет, подвешенных на веревочке, с закрытыми гла-

зами – казалось бы, знакомая всем с детства забава, однако тут 
выстроилась большая очередь желающих. Перетягивание каната 
прошло с неменьшим азартом: мальчишки, как ни пыжились, не 
одолели девчат – те оказались сильны числом.

– Успехов вам в школе, здоровья. Радости и любви в сердце, 
– действующий депутат поздравил детей с праздником и первым 
крещенским морозом.
Параллельно на хоккейной коробке в двух шагах от веселья на льду 

сражаются команды 38-й и 64-й школ – товарищи по соседним микро-
районам: 134-му и 135-му. Грохочущая музыка им не помеха, у ребят 
все по-серьезному. С вечера наточенные коньки, собственные клюшки, 
«пятерки» сменных игроков и запасных, накануне прошедших жесткий 
дворовый отбор. Синюю и зеленую форму пацанам, как участникам 
турнира «Золотая шайба», дал ФОК. Только вместо настоящей шайбы 
пришлось забивать маленький мяч – чтобы избежать травм.

– Для мальчишек это не только турнир на сладкие призы, но и 
предварительная игра перед первенством Орджоникидзевского 
района, – признается Ирина Бисерова, инструктор-методист 134-го 
микрорайона, учитель физкультуры школы № 38. – Но соперники они 
только на льду. За пределами катка – верные друзья.

ЛЮДМИЛА БОРЮШКИНА

В ОДНОМ из последних интервью информа-
ционному агентству «ИТАР-ТАСС» главный 
государственный инспектор России Виктор 
Кирьянов отметил, что одна из главных за-
дач – обеспечение безопасности пассажир-
ских перевозок. 

Несмотря на то, что Госавтоинспекция регуляр-
но проводит по всей стране профилактические 
мероприятия «Автобус», острота этой пробле-

мы не снимается. 
– Проверяем водителей, выходящих на рейс, и 

что видим? Сотни задерживают без прав, десятки 
пьяными, многие не соблюдают режим отдыха и в 
итоге совершают ДТП, – рассказал Виктор Николае-
вич. – Что делать? Все предложения по этому во-
просу уже сделаны, но приходится констатировать, 
что ситуация в лучшую сторону не меняется. Еще 
несколько лет назад Госавтоинспекция выступила 
с предложением установить во всех автобусах и 
маршрутках тахографы – «черные ящики», кото-
рые позволят вести запись маршрута, действий 
водителя. В этом случае можно будет быстро вы-
являть нарушителей и принимать в отношении 
них соответствующие меры. Но, конечно, это 
требует определенных финансовых затрат и не 
все автотранспортные предприятия могут себе 
это позволить.
Безопасность пассажирских перевозок – про-

блема многогранная. Как считает старший государ-
ственный инспектор ГИБДД по Орджоникидзевско-
му району Александр Щербаченко, в этом бизнесе 
слишком много случайных людей.

– Квалификация водителей маршрутных такси на 
низком уровне, –  признает Александр Владимирович. 
– Многие приезжают к нам из стран ближнего зару-

бежья с одной целью – быстрее и больше заработать. 
К сожалению, очень часто в ущерб безопасности 
пассажиров. Бывали случаи, когда мы выявляли 
водителей, не имеющих прав на управление пасса-
жирским транспортом. Давно назрела необходимость 
специальной подготовки тех, кто собирается сесть за 
руль маршрутного такси или автобуса. Требования к 
ним должны быть жестче, поскольку такой водитель 
несет ответственность за своих пассажиров. Помимо 
профилактических мероприятий и спецрейдов, мы 
призываем горожан содействовать Госавтоинспек-

ции в привлечении к ответственности нерадивых 
водителей и руководителей автотранспортных пред-
приятий, допускающих нарушения. Если в маршрутке 
поведение водителя показалось вам неадекватным, 
если транспорт не отвечает требованиям безопасно-
сти или водитель грубо нарушает правила дорожного 
движения – запишите номер автомобиля и сообщите 
в ГИБДД по Орджоникидзевскому району по телефону 
31-34-57 

МИХАИЛ СКУРИДИН
ФОТО > АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ

Спасайте себя и других
В СВЯЗИ с наступлением настоящей снежной зимы обо-
стрилась обстановка с огнем.
Основные причины возгораний – неосторожность при курении и 

нарушение правил пожарной безопасности при эксплуатации ото-
пительных печей и электроприборов. Стоит напомнить основные 
правила поведения при распространении огня.
Не паниковать. Избежать опасности легче, если действуешь спо-

койно и разумно.
О пожаре немедленно сообщите по 01: четко назовите адрес, этаж, 

где произошел пожар, укажите, что горит – квартира, чердак, подвал, 
представьтесь, назовите номер своего телефона.
Помните: при пожаре дым, а вместе с ним ядовитые продукты горения 

скапливаются в верхней части помещения. Поэтому при задымлении 
необходимо нагнуться или лечь на пол, накрыть рот и нос мокрым носо-
вым платком или полотенцем и двигаться на четвереньках или ползком 
к выходу вдоль стены, чтобы не потерять направление.

СЕРГЕЙ КОРОЛЬ,
начальник пожарной части № 51 
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Проиграв два матча лидеру суперлиги 
«Б» саратовскому «автодору», баскетбо-
листы «Металлурга-Университета» словно 
по инерции уступили и в третьем в новом 
году поединке.

В Рязани магнитогорцы потерпели поражение 
от местного клуба, не претендующего на вы-
сокие места, со счетом 80:82. На следующий 

день «Металлург-Университет» восстановил статус-
кво и уверенно выиграл – 95:82. Однако без 
потерь не обошлось – серьезное повреждение 

получил защитник Антон Глазунов. Как сообщает 
официальный сайт магнитогорского баскетболь-
ного клуба, за четыре минуты до конца встречи 
Глазунову в пылу борьбы хозяева разбили бровь, 
и Антона увезли в больницу. Эта уже третья травма 
баскетболиста  в сезоне.

Глазунов, кстати, во втором матче с «Рязанью» 
набрал двадцать очков, уступив по этому показа-
телю в своей команде лишь центровому Сергею 
Овешкову (23 очка). В первом поединке точнее 
всех по кольцу хозяев бросал разыгрывающий 
Андрей Ендропов (25 очков).

Тем временем лидер суперлиги «Б» «Автодор» 
потерпел первое поражение в чемпионате. Сара-
товцы, дважды одолев главных преследователей 
– магнитогорцев, на домашнем паркете проигра-
ли челябинскому клубу «Динамо-Теплострой» со 
счетом 53:55. Правда, во втором матче лидер 
взял реванш – 65:51.

Сейчас «Металлург-Университет» по-прежнему 
занимает второе место в чемпионате суперлиги 
«Б» – 21 победа в 28 матчах. В затылок дышит 
«ТЕМП-СУМЗ» из Ревды, одержавший на одну по-
беду меньше. В октябре, когда эти команды встре-
чались между собой, сильнейшего в очном споре 
они не выявили (сначала «ТЕМП-СУМЗ» выиграл с 
минимальным преимуществом в счете – 76:75, 
затем Магнитка взяла реванш – 73:58). Ключевы-
ми в борьбе за второе место могут стать следую-
щие очные поединки «Металлурга-Университета» 
с баскетболистами из Ревды, которые состоятся 
14 и 15 февраля в Магнитогорске. Первую же 
строчку таблицы почти забронировал за собой са-
ратовский «Автодор» – только экстраординарные 
события могут помешать саратовской команде 
победить в суперлиге «Б».

А пока «Металлург-Университет» продолжает вы-
ездную серию. 27 и 28 января Магнитка сыграет в 
Новосибирске с еще одним конкурентом в борьбе 
за серебро – местной командой «Сибирьтелеком-
Локомотив». В составе сибиряков, занимающих 
сейчас четвертое место (восемнадцать побед в 26 
матчах) выступает знаменитый центровой Павел 
Подкользин (рост 224 сантиметра), пробовав-
шийся в свое время даже в клубах заокеанской 
Национальной баскетбольной ассоциации. На 
старте нынешнего чемпионата Подкользин ново-
сибирцам не помог – Магнитка дважды одолела 
«Сибирьтелеком-Локомотив» на своей площадке 
– 69:63 и 84:81… 

фото > андрей серебряков

Учредитель – открытое акционерное общество  
«Магнитогорский металлургический комбинат» 
(455002, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93).

газета зарегистрирована в управлении  
Федеральной службы по надзору  
в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны 
культурного наследия по Челябинской области.
Пи № ТУ 74-00052 от 29 августа 2008 г.

Главный редактор 
фроЛов о. в.

При воспроизведении материалов «ММ»  
в печатном, электронном или ином виде ссылка  
на «Магнитогорский металл» обязательна.

За достоверность фактов и сведений  
ответственность несут авторы публикаций  
и рекламодатели. 
Редакция может не разделять точку зрения автора. 
Письма и рукописи не возвращаются  
и не рецензируются.

Подписано в печать 21.01.2009 в 19.00.  
Заказ № 108. Тираж 79210.  
Объем 4 печатных листа.  
Печать офсетная. 
Отпечатано ЗАО «Магнитогорский  
Дом печати» (455000, г. Магнитогорск,  
пр. К. Маркса, 69).

Адрес редакции:  
455038, г. Магнитогорск,  
пр. Ленина, 124/1,  
тел. (3519) 35-95-66,  
отдел рекламы: 35-65-53. 
Корпункт: 455000, г. Магнитогорск,  
пр. Пушкина, 6, тел. (3519) 24-74-27.

выпускающий редактор 
рухмаЛев с. а.

Тираж сертифицирован Национальной тиражной службой.

СПОРТИВНАЯ  ПАНОРАМА четверг 22 января 2009 года

Серебро в цене
Магнитогорским баскетболистам  
дышат в затылок представители  
нескольких клубов

 НА хОккейНых эТАжАх

Хоккейные кошельки уходят с авансцены?

Хороший понт… 
дешевле денег

НавязЧивый рекламный сло-
ган «зачем платить больше?» 
все глубже проникает в отече-
ственный хоккей. глобальный 
финансово-экономический кри-
зис, шествующий по планете, 
заставляет клубы экономить 
даже там, где прежде о снижении 
расходов не задумывались. Но 
самое парадоксальное – эко-
номия частенько положительно 
влияет на результат.

На прошлой неделе «Металлург», 
фактически проигнорировав 
своеобразный  Юрьев день КХЛ, 

«случившийся» в старый Новый год (14 
января истек срок дозаявок игроков), 
тем не менее сходу второй раз под-
ряд обыграл в Уфе «Салават Юлаев» и 
пошатнул чемпионские «устои» клуба 
из столицы Башкортостана. Впрочем, 
кому как не финалисту европейской 
Лиги чемпионов покушаться на автори-
тет действующего чемпиона России и 
лидера регулярного первенства КХЛ?

«Металлург» «на флажке» дозаявил 
лишь двоих молодых хоккеистов – 22-
летнего защитника Антона Буханко, 
вернувшегося в родной город после не-
скольких лет скитаний по клубам высшей 
лиги, и «условно-досрочно» освобожден-
ного от дисквалификации 20-летнего 
нападающего Максима Мамина. В то же 
время чешский квартет Магнитки «усох» 
до трио (защитник Карел Пиларж принял 
решение вернуться на родину, где, на 
его взгляд, он сможет пробиться в состав 
национальной сборной на чемпионат 
мира), а теперь уже бывший форвард 
клуба Алексей Симаков превратился в 

одного из главных путешественников 
лиги. Проведя межсезонье в питерском 
СКА, этот миниатюрный (рост 168 см) на-
падающий перед началом регулярного 
чемпионата КХЛ попал на драфт отказов 
и перебрался в Магнитку. Теперь же Си-
маков вернулся в столичный ЦСКА, где 
провел предыдущие два сезона.

Так называемая зарплатная ведо-
мость «Металлурга» наверняка заметно 
сократилась. Стоимость Пиларжа и 
Симакова на рынке игроков на 
порядок выше, чем Буханко и 
Мамина. Если же пересчитать 
расходы на зарплату хоккеистов 
в валюте (именно это обычно 
делают спортивные менеджеры 
всего мира), то руководители магни-
тогорского хоккейного клуба вовсе 
могут рапортовать об эффективной 
финансовой политике. Рубль, с начала 
нынешнего года уже несколько раз 
обновивший рекорд слабости нацио-
нальной валюты (курсы доллара и евро 
не устают достигать все новых «историче-
ских максимумов»), «облегчает» доходы 
игроков. Контракты с ними, обычно фик-
сирующиеся в условных единицах, но 
пересчитывающиеся в рублях, поскольку 
отечественное законодательство требует 
выплачивать российским гражданам 
зарплату исключительно в национальной 
валюте, клубы заключали летом, когда 
доллар стоил почти на десять, а евро – на 
шесть-семь рублей дешевле. Теперь же 
игроки, получая те же суммы, не досчи-
тываются части доходов. Увеличить же 
выплаты, даже если бы существовала 
такая возможность, нельзя – из-за вве-
денного регламентом чемпионата КХЛ 
потолка зарплат, который зафиксирован, 
естественно, в рублях.

Правда, не все так прозрачно. В 
хоккейном мире уже давно шутят, что 
лучшие игроки страны, в «Салавате 
Юлаеве», например,  играют за копейки. 
Собрав прекрасных мастеров, суммар-
ная рыночная стоимость которых превы-
шает потолок зарплат даже энхаэловских 
клубов, уфимская команда как-то уму-
дряется вписываться в отечественный 
лимит. Вот и в недавний Юрьев день 
«Салават Юлаев», только что призвавший 

под свои знамена чемпиона мира Дми-
трия Воробьева из тольяттинской «Лады», 
дозаявил еще и старшего брата Алексан-
дра Радулова – Игоря, игравшего прежде 
в подмосковном «Витязе»…

Когда неделю назад «Металлург» и 
«Салават Юлаев» второй раз в новом году 
сошлись в принципиальном споре на 
«Уфа-арене», дерби по сути превратилось 
в соревнование финансовых идеологий. 
Хозяева, рассчитывавшие взять реванш 
за поражение в полуфинале Лиги чем-
пионов, не только бросили в бой своих 
весьма недешевых новичков – Дмитрия 
Воробьева и Игоря Радулова, но и на 
последнем рубеже обороны срочно про-
вели рокировку. Александр Еременко 
отправился на скамейку запасных, а 
оттуда вышел гипотетический «спаси-
тель» – Вадим Тарасов. Нововведения 
действительно помогли уфимцам – Игорь 
Радулов так вовсе отметил дебют в «Са-
лавате Юлаеве» двумя заброшенными 
шайбами. Однако Магнитка, проявив-
шая скромность в финансовых расходах, 

словно издеваясь над затратами хозяев, 
вновь одолела их.

Когда основное время матча завер-
шилось вничью – 3:3, наблюдавшие за 
он-лайн трансляцией в Интернете бо-
лельщики вспомнили рекламный слоган: 
если результат одинаков, зачем платить 
больше? Когда же в серии буллитов 
уфимцы, несмотря на наличие в составе 
высокооплачиваемых мастеров, вновь, 
как и неделей раньше, не смогли ни разу 
переиграть голкипера Магнитки Илью 
Проскурякова, завсегдатаи сетевых 
хоккейных ресурсов даже принялись под-
считывать соотношение зарплат вратаря 
«Металлурга» и его высокооплачиваемых 
оппонентов из «Салавата Юлаева». Под-
лил масла в этот интеллектуальный огонь 
и Николай Заварухин, в прошлом году 
ставший чемпионом России в составе 
уфимского клуба, но вскоре освободив-
ший место в команде для очередной 
вновь прибывшей звезды. Дважды асси-
стировав своим нынешним партнерам 
по «Металлургу» в голевых комбинациях 
(пас, после которого шайбу забросил Ста-
нислав Чистов, вообще получился изуми-
тельным), он спровоцировал дискуссию 
на тему: что подешевело в российском 
хоккее – понты или деньги?

После второй подряд победы в Уфе 
«Металлург» немного сбавил темп, усту-
пив в прошлую субботу в Челябинске 
«Трактору» – 2:3. В областном центре к 
этому дерби приурочили открытие но-
вой ледовой арены, так что сражались 
питомцы Андрея Назарова отчаянно. 
Магнитогорцы же наверняка держали в 
уме «второй фронт» – финал Лиги чемпио-
нов. И поражение в Челябинске, кстати, 
первое для команды в новом году, уж 
никак не восприняли как трагедию. Пре-

зидент Башкортостана Муртаза Ра-
химов на праздновании 75-летия 
Челябинской области пошутил, 
что уфимцы сделали хороший по-
дарок Южному Уралу, пропустив в 
финал Лиги чемпионов Магнитку. 
«Металлургу» впору таким же об-

разом презентовать свое поражение 
челябинцам, отметившим открытие 
нового Ледового дворца.

В понедельник, уже на своей арене, 
«Металлург» вновь обрел победную по-
ступь, обыграв питерский СКА, – 3:1. 
Причем успеха добился, не раскрыв 
«карт». Словно опасаясь неведомого 
швейцарского «Штирлица», магнитогор-
цы козырей не продемонстрировали и 
затратили для победы ровно столько сил 
и мастерства, сколько было необходимо. 
В воротах после двухнедельного пере-
рыва сыграл Андрей Мезин, которому 
Шон Симпсон, канадский наставник 
швейцарского клуба «Лайонз», соперни-
ка «Металлурга» по финалу Лиги чемпио-
нов, отчасти знаком. Симпсон работал в 
тренерском штабе сборной Белоруссии, 
где выступал Мезин. Впрочем, Лига 
чемпионов – это уже совсем другая 
история… 

вЛадИсЛав рЫбаЧенко 
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 ЛыжИ
Рождественская гонка
ДваДцаТиграДУсНый рождественский мороз не 
стал препятствием для магнитогорских любителей 
лыжного спорта, которые приняли участие в став-
шей уже традиционной рождественской гонке.

Пока хоккеисты «Металлурга» добывали путевку в финал 
Лиги чемпионов в Уфе, в Магнитогорске на старт дистан-
ций в Экологическом парке вышли полсотни лыжников. 
Мужчины преодолевали дистанцию в десять километров 
коньковым ходом, женщины – в пять километров.

Среди представительниц прекрасного пола сильнейшими 
оказались спортсменки МаГУ. Победила Елена Мицан, 
второе место заняла Светлана Бабичева. Лариса Денисова 
из УСК «Металлург-Магнитогорск» (клуб «Самсон») фи-
нишировала с третьим временем дня.

У мужчин победителем Рождественской гонки стал из-
вестный биатлонист Павел Максимов (УСК «Металлург-
Магнитогорск). Второе и третье места заняли предста-
вители клуба любителей лыж ММК Владимир Головин 
и Валерий Кудрявцев.

 ПОкОЛеНИе next
Гигант на горе
На слеДУющей НеДеле в горнолыжном центре 
«абзаково» пройдут традиционные всероссийские 
соревнования, посвященные памяти рустема 
Шайхисламова, рано ушедшего из жизни совет-
ского горнолыжника.

В этом году участие в них примут девушки и юноши 1994 
– 1997 годов рождения. Награды будут разыграны в трех 
дисциплинах: супергигант, слалом-гигант, специальный 
слалом. Программа соревнований «стартует» 26 января, 
когда участники выступят в супергиганте.

Новогодний вызов
МагНиТогорский наставник валерий Постни-
ков, под руководством которого «Металлург» в 
прошлом сезоне завоевал кубок европейских 
чемпионов и стал бронзовым призером чем-
пионата россии, возвратился в тренерский штаб 
юношеской сборной страны.

На стыке 2008 и 2009 годов эта команда, составленная 
из ребят 1992 года рождения, приняла участие в тради-
ционном турнире под названием – Мировой юношеский 
вызов (в России его именуют Кубком вызова), который в 
Канаде считают неофициальным чемпионатом мира среди 
хоккеистов в возрасте до семнадцати лет.

Кубок вызова был разыгран в городах канадской про-
винции Британская Колумбия. В турнире приняли уча-
стие десять сборных – пять канадских, одна американская 
и четыре европейские команды. Россияне, «угодившие» 
на предварительном этапе в одну группу с тремя канад-
скими сборными, не смогли добраться до пьедестала и 
заняли седьмое место. В составе юношеской команды 
страны выступали четверо магнитогорских хоккеистов 
– защитники Иван Гавриленко и Виктор Постников, на-
падающие Даниил Апальков и Евгений Григоренко.

Путевка для школьников
в эТи ДНи в Магнитогорске в физкультурно-
оздоровительном комплексе «Умка» и Дет-
ском ледовом дворце проходит отборочный 
хоккейный турнир IV зимней спартакиады 
учащихся россии.

Шесть команд, представляющих «подразделения» Ураль-
ского федерального округа (Челябинскую, Свердловскую, 
Курганскую и Тюменскую области, Ямало-Ненецкий и 
Ханты-Мансийский автономные округа), ведут борьбу за 
главный приз. По итогам турнира будет сформирована 
сборная УрФО, которая примет участие в финальных со-
ревнованиях IV зимней Спартакиады учащихся России.

Два года назад в финальном хоккейном турнире 
предыдущей Спартакиады учащихся России сборная 
Челябинской области, возглавляемая магнитогорским 
наставником Игорем Андросовым и составленная в 
основном из воспитанников хоккейной школы «Метал-
лург», заняла второе место.

«Металлург»  
фактически проигнорировал 
своеобразный Юрьев день КХЛ

Чемпионат КХЛ
Положение на 20 января

Команды И Ш О
1. «Салават Юлаев» 45 176-90 110
2. «Ак Барс» 46 158-108 98
3. «Металлург» Мг 45 149-115 88
4. «Локомотив» 45 136-89 87
5. «Атлант» 44 147-85 98
6. ЦСКА 45 141-117 85
7. СКА 46 119-87 79
8. «Спартак» 46 151-138 78
9. «Динамо» М 43 137-118 74
10. «Трактор» 45 124-132 72
11. «Авангард» 45 132-130 68
12. «Динамо» Р 44 96-120 65
13. «Нефтехимик» 47 108-116 65
14. «Северсталь» 46 118-141 65
15. ХК МВД 44 110-120 60
16. «Торпедо» 43 119-121 60
17. «Лада» 46 93-104 60
18. «Барыс» 44 136-153 58
19. «Сибирь» 45 110-132 51
20. «Амур» 44 88-124 49
21. «Металлург» Нк 45 103-128 42
22. «Динамо» Мн 45 97-154 39
23. «Витязь» 45 112-173 37
24. «Химик» 45 83-148
Бомбардиры «Металлурга»: Ян Марек – 62 очка (31 гол 

плюс 31 передача), Томаш Ролинек – 33 (21+12), Ярослав 
Кудрна – 33 (17+16), Алексей Кайгородов – 30  (6+24), Ви-
талий Атюшов – 29 (4+25).


